
En una destacada muestra de 
compromiso con la salud y el 
bienestar de la ciudadanía, 
el Presidente Municipal de 

Poza Rica, Fernando Remes 
Garza, asistió ayer a la 
Segunda Reunión Ordinaria 
del Consejo Directivo de 

la Red Veracruzana de 
Municipios por la Salud, 
llevada a cabo en la ciudad de 
Veracruz. En este importante 

encuentro, se contó con la 
participación de destacadas 
autoridades municipales y 
sanitarias de la región. P.3A

    

 

Octogenario escapa 
por la puerta falsa 
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Demanda Gómez Cazarín 
justicia ante traición y abusos de 

ministros de la SCJN P.7A

Celebran poderes de Veracruz 
200 años del Heroico Colegio 

Militar P.8A

Decreta el Presidente que 
Ferrocarril del Itsmo use 

vías de FerroSur P.6B

Etna hace erupción en Italia; 
suspenden vuelos P.4B

En seguimiento a las 
disposiciones de Gobierno 
del Estado, el Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través de la 
Dirección de Desarrollo 
Económico y Fomento al 
Empleo, emitió oficialmente 
una circular a distintos 
establecimientos con venta 
del alcohol que indican un 
cambio en el horario de 
apertura.

Entrando en vigencia 
a partir del 20 de mayo, 
operarán de 08:00 a 22:00 
horas agencias y depósitos 
de cerveza, cantinas, bares, 
restaurantes con venta de 
licor, vinaterías, expendios 
de vinos y licores o bebidas 
preparadas, cervecerías, 
pulquerías, fondas, 
coctelerías y loncherías con 
venta de cerveza. P.3A

Como parte de las acciones 
de salud a la mujer y de 
planificación familiar, el 
sistema DIF Municipal, 
que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza exhortó a las 
mujeres pozarricenses, para 
que aprovechen la campaña 
de Salpingoclasia gratuita, 
cuya convocatoria vence el 
próximo 25 de mayo. 

La convocatoria esta 
enfocadas a mujeres que ya no 
desean tener hijos, y que estén 
completamente de acuerdo 
con el procedimiento de 
planificación familiar, y que 
no sean derechohabientes 
del IMSS o ISSSTE, ya que se 
busca beneficiar a mujeres en 
situación de vulnerabilidad. 
P.2A

Alcalde fortalece estrategias 
para salud de pozarricenses

Reducen 
horarios de 
negocios en 

Poza Rica

DIF lanza 
campaña de 

Salpingoclasias 
gratuitas 
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Precio $8.00P.1NR

Presentan 
Feria de 
Corpus 

Christi 2023

 de

En rueda de prensa se dio a conocer la programación oficial de la feria de Corpus Christi 2023, la cual se 
va desarrollar del 03 al 11 de junio, donde se dio a conocer la serie de actividades que se habrán de vivir 
en la fiesta del pueblo. En la presentación de los nueve días que se desarrolle la feria de Corpus Christi 

2023, se va conjuntar el arte, tradición, cultura, música, exposición ganadera, teatro del pueblo, gastronomía, 
danzas autóctonas, conciertos, Festival Xanath, el caminar de la cultura, expresiones artísticas, festival del 
mole, corredor cultural, artesanías, expositores, entre otros más. P.8B
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DIF lanza campaña 
de Salpingoclasias 

gratuitas 

15 de junio cierra 
convocatoria de 

becas para estudiar 
en el extranjero 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz  

Como parte de las 
acciones de salud 
a la mujer y de 

planificación familiar, el 
sistema DIF Municipal, 
que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza exhortó a las 
mujeres pozarricenses, para 
que aprovechen la campaña 
de Salpingoclasia gratuita, 
cuya convocatoria vence el 
próximo 25 de mayo. 

La convocatoria esta 
enfocadas a mujeres que ya no 
desean tener hijos, y que estén 
completamente de acuerdo 
con el procedimiento de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Excelente respuesta ha 
recibido el programa 
de becas “Poza Rica vive  

en el mundo”, que a la 
fecha han logrado recabar 
más de 80 solicitudes de 
jóvenes de esta ciudad, son 
embargo, para aumentar 
el interés, personal de la 
Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), realiza 
una caravana informativa 
en universidades de la 
ciudad, para dar a conocer el 
programa. 

De acuerdo con los 
representantes de las oficinas 
de enlace de la SRE, las 
solicitudes se encuentran 
en etapa de revisión, pues se 
tiene que constatar qué se 
cumpla con los requisitos, por 
lo que se ha detectado que no 
todos los interesados cuentan 
con los requerimientos.

Es por ello que el personal 
calificado de la SRE, se ha 

planificación familiar, y que 
no sean derechohabientes 
del IMSS o ISSSTE, ya que se 
busca beneficiar a mujeres en 
situación de vulnerabilidad. 

La primera convocatoria 
cierra el próximo jueves 
25 de mayo, y la cirugía se 
realizará el sábado 27, la 
segunda convocatoria cierra 
el domingo 28 de mayo, 
dando pie a que la cirugía 
se les aplique el próximo 
1 de junio, aclarando qué 
los procedimientos son 
completamente gratuitos. 

Hasta el momento solo 6 
mujeres han sido registradas 
para ser beneficiarias de este 
procedimiento, sin embargo, 
se espera que se interesen 
más mujeres por el beneficio, 
ya que por cada jornada se 
tienen disponibles un total 
de 15 intervenciones, es decir, 
30 operaciones gratuitas. 

Las interesadas tiene que 
cumplir con los siguientes 
requisitos: INE, CURP, 
comprobante de domicilio, 
acta de nacimiento, además 
de una constancia de NO 
derechohabiencia en IMSS 
o ISSSTE; los documentos 
tiene que ser entregados en 
las instalaciones del DIF 
Municipal en horario de 8:00 
a 15:00 horas.

dado a la tarea de realizar 
recorridos en universidades, 
para presentar a estudiantes 
la convocatoria que ofrece 
la posibilidad de estancia en 
alguno de 48 países, y que 
está dirigida a jóvenes de 18 
a 29 años. 

Son 100 becas qué 
el gobierno municipal 
está ofertando, y cuya 
convocatoria vence el 
próximo 15 de junio, los 
seleccionados gozaron de 
una estancia en el extranjero, 
apoyados por una beca 
económicas procedentes 
de fondos internacionales, 
públicos y privados, para 
que jóvenes que desarrolle 
proyectos ecológicos, 
sociales y culturales.

Los seleccionados serán 
beneficiados con el recurso, 
para gastos de hospedaje, 
alimentación, transporte 
local, seguro de viaje 
internacional, el joven solo 
cubrirá gatos de transporte y 
trámites de pasaporte.



Reducen horarios de 
negocios en Poza Rica

Alcalde fortalece 
estrategias para salud 

de pozarricenses
Asiste a Reunión Regional de la Red Veracruzana de Municipios por la Salud, en Veracruz.

www.noreste.net Ciudad 3 a
Martes 23.05.2023

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En una destacada muestra 
de compromiso con la 
salud y el bienestar de 

la ciudadanía, el Presidente 
Municipal de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
asistió ayer a la Segunda 
Reunión Ordinaria del 
Consejo Directivo de la Red 
Veracruzana de Municipios 
por la Salud, llevada a cabo 
en la ciudad de Veracruz. En 
este importante encuentro, 
se contó con la participación 
de destacadas autoridades 
municipales y sanitarias de la 
región.

Durante la reunión, se 
presentó un informe detallado 
del programa de trabajo 
que los Ayuntamientos 
implementarán en sus 
respectivos municipios, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En seguimiento a las 
disposiciones de 
Gobierno del Estado, 

el Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Dirección 
de Desarrollo Económico y 
Fomento al Empleo, emitió 
oficialmente una circular a 
distintos establecimientos con 
venta del alcohol que indican 
un cambio en el horario de 
apertura.

Entrando en vigencia 
a partir del 20 de mayo, 
operarán de 08:00 a 22:00 
horas agencias y depósitos 
de cerveza, cantinas, bares, 
restaurantes con venta de licor, 
vinaterías, expendios de vinos 
y licores o bebidas preparadas, 
cervecerías, pulquerías, fondas, 
coctelerías y loncherías con 
venta de cerveza.

En un horario de 18:00 a 
01:00 horas cabarets, centros 
nocturnos y discotecas. De 
10:00 a 20:00 horas, salones 
de juegos permitidos, ajedrez 
y dominó, electrónicos y 
similares, aplicando una hora 
de tolerancia para el cierre 
total de todos los negocios 
mencionados.

con el objetivo de sumar 
esfuerzos para combatir las 
enfermedades transmitidas 
por vector, brindar atención 
integral y hacer frente 
al desafío del sobrepeso, 
la diabetes y demás 
problemáticas que afectan a 
la población.

En su intervención, 
el alcalde Remes Garza 
resaltó la importancia 
de la coordinación y el 
trabajo conjunto entre los 
municipios, enfocados 
en promover estilos de 
vida saludables y en la 
implementación de acciones 
efectivas para prevenir y 
controlar las enfermedades.

Asimismo, resaltó que 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Regiduría 
Séptima y la Dirección de 
Salud, da seguimiento a las 
estrategias planteadas para 

prevenir enfermedades y 
garantizar que la ciudadanía 
tenga fácil acceso a diversos 
servicios médicos.

El alcalde asistió en su 
calidad de Coordinador 
Regional de la Red 
Veracruzana de Municipios 
por la Salud de la Zona 
Norte, demostrando su 
firme determinación de 
impulsar políticas y acciones 
orientadas al bienestar de la 
ciudadanía, teniendo como 
el mejor de sus intereses, 
mejorar la calidad de vida en 
el municipio.

Durante el encuentro 
estuvieron presentes 
autoridades municipales 
de distintos municipios 
del estado de Veracruz y 
la Jurisdicción Sanitaria, 
así como la Coordinadora 
del Programa de Estilos 
de Vida Saludable de la 

Secretaría de Educación 
de Veracruz, Mtra. Paola 
Nube Blanca García 
Esquivel; el Subdirector 
de Promoción de la Salud 
y Secretario Técnico, Dr. 
Arturo Mompín Ramírez; 
la Directora de Salud 
Pública, Dra. Guadalupe 
Díaz del Castillo Flores; la 
Jefa del Departamento de 
Vigilancia Epidemiológica, 
Dra. María Espejo Guevara; 
el Jefe del Departamento de 
Control de Enfermedades 
Transmitidas por 
Vector, Biol. Arturo Báez 
Hernández; el Jefe del 
Departamento de Fomento 
de Cultura en Salud, Ing. 
Mariano Tovar Ríos, y el 
Responsable Estatal de la 
Estrategia de Municipios, 
Comunidades y Entornos 
Favorables a la Salud, Mtro. 
Iván Barrera Lara.
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Telebachillerato Acontitla encabezan acto cívico

Anuncia Leobardo Gómez 
130 obras para este año 

Toman escuela primaria José María Morelos

Contempladas las 84 localidades del ejercicio 2023

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Alumnos del 
Telebachillerato de la 
comunidad Acontitla, 

encabezaron este día el acto 
cívico en la que se destacó 
la importancia de preservar 
el medio ambiente, también 
en dicho acto, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
informó que su gobierno 
realizará 130 obras para este 
2023.

Durante un evento 
efectuado en el auditorio 
municipal Benito Juárez, 
ante integrantes de la banda 
de guerra, escolta oficial, 
personal docente y del 
alcalde Leobardo Gómez, 
el regidor quinto, Rodrigo 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Por la exigencia de la 
expulsión de  dos tutoras 
tóxicas, padres de familia 

de la escuela primaria José 
María Morelos y Pavón de 
cabecera tomaron el plantel 
como medida de presión de 
una solución inmediata. 

La presidenta de la APF, 
Anani Hernández destacó 
que este problema surge 

Chávez Hernández, en el 
marco del “Día Internacional 
de la Diversidad Biológica”, 
ante la crisis ambiental 
que existe, habló sobre la 
importancia de preservar 
el entorno ecológico, factor 
principal para la subsistencia 
del ser humano.

“Si la biodiversidad sufre 
la humanidad también 
enfrentamos a una crisis sin 
precedentes, la pérdida de 
biodiversidad está ocurriendo 
a una velocidad alarmante 
debido a la destrucción 
de hábitats naturales, las 
consecuencias de esta 
pérdida son devastadoras; la 
desaparición de especies, la 
alteración de ecosistemas y 
la disminución de servicios 
ecosistémicos esenciales para 

nuestra supervivencia, como 
la regulación del clima, la 
purificación del agua y la 
polinización de cultivos”, 
aseguró.

Luego de agradecer la 
participación del plantel 
del Cobaev de Acontitla, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, manifestó que 
estos días han sido de 
intensa actividad dentro de 
su gobierno, cumpliendo los 
propósitos contraídos con la 
población desde el inicio de 
su gestión con 125 obras en 
2022, sin embargo, para este 
2023 la actual administración 
llevará a cabo 130 obras en las 
84 comunidades.

Finalmente, el munícipe 
entregó un reconocimiento 
a la coordinadora de este 

plantel, Esbeyda Ramírez 
Ferral, por la participación  
de la escolta, banda de  

guerra y conducción del 
programa del lunes cívico, 
destacando que cada acto, 

sea conducido por las 
instituciones escolares del 
municipio.

y 5 grado, ambos, quienes han 
tenido comportamiento hasta 
agresivo.

Refirió que de acuerdo al 
artículo 18 de la Asociación de 
Padres de Familia se determinó 
una reunión,  donde 159 
padres de familia con firma 
de un oficio determinaron la 
expulsión de Juana y Maricela, 
mismas que han denunciado 
sin fundamento ante los 
derechos humanos y otras 
instancias a varios alumnos y 

sus tutores, aspecto que ya no 
toleran.

Ante ello decidieron 
manifestarse solicitando 
la presencia del delegado 
regional de la SEV Onésimo 
Pérez Ramos y el supervisor 
escolar de la zona 066 Josué 
Mercado a fin de erradicar 
este conflicto que se viene 
agravando. 

Anani Hernández recordó 
que estas tutoras ya tienen el 
mismo antecedente de tóxicas 

y conflictivas en la escuela 
primaria Benito Juárez  y 
Leona Vicario,  lugares donde 
ya no fueron aceptadas, 
generando la misma actitud 
en el plantel Morelos turno 
matutino.

Acompañada de un grupo 
de padres de familia, concluyó 
que al igual de la supervisión 
escolar estarán plantados en 
las instalaciones de la escuela 
Morelos con el objetivo de 
lograr una respuesta favorable.

por la actitud  intimidante y 
problemática de Juana Griselda 

Bautista y Maricela Lazcano, 
tutoras de un alumno de 2 A 



A la vez se incrementan los empleos para los tihuatecos 

Autoridades municipales intensifican la 
descacharrización en comunidades
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Con la apertura de 43 nuevas empresas este año
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SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

Controlan caso 
de dengue 

Tihuatlán crece en inversión 
JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

La directora de Industria y 
Comercio, Lilian García 
Barandica, destacó 

que este año el municipio 
de Tihuatlán vislumbra un 
crecimiento más de inversión 
y generación de empleos 
con la apertura de 43 nuevas 
empresas.

Desde tienda de 
conveniencia, abarrotes, 
ferreteras, negocios 
comerciales, pollerías, 
pizzerías, entre otros ha sido la 
visión de empresarios, quienes 
ven con buenos augurios 
invertir en cabecera municipal 
y zona conurbada.

Recordó, tan solo en el 
2022 la cifra de apertura 
empresarial fue de 99, lo 
que además de incrementar 
el ingreso de impuestos 
ante las arcas municipales, 
reflejo mucho trabajo, la 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante el programa 
de refuerzo de 
eliminación masiva 

de criaderos y otras acciones 
preventivas, en la localidad 
de Zacate Colorado se logró 
controlar un caso de dengue, 
aseguro la directora de sanidad 
municipal, María del Rocío 
Soto Rosales.

Destacó que el esfuerzo 
que realizan las autoridades 
municipales a través de la 
regidora segunda Mónica 
Claudio Casados, sin duda que 
es incansable este año con la 
recolección de 24 toneladas 
de cacharro en las 16 colonias 
de cabecera y parte de las 84 
comunidades de Tihuatlán.

“El trabajo es coordinado 
con la Jurisdicción 
Sanitaria N°3 en lo que 
se refiere al programa de 
descacharrización, del cual se 
registró buena participación 
de la población en una jornada 
que se realizó del 3 al 7 de mayo 
en las localidades Lindero, 
Santa Cruz, Zacate Colorado, 
Flores Magón y Manantial 
con el retiro de 19 toneladas 
de objetos inservibles que 
generan la proliferación del 
mosco”, precisó.

Soto Rosales, mencionó 
que el trabajo continúa en 
un programa calendarizado 
de visita en otras zonas 

buena imagen y preferencia 
comercial para Tihuatlán.

“Sin duda que el lugar 
donde la madera se convierte 
en arte, también es factor de 
un crecimiento comercial 
con la llegada de cadenas 
importantes como Milano, 
Coppel, 3B  la próxima 
apertura de bodega Aurrera, 

aspecto de gran impacto en la 
entidad veracruzana”, aseguró.

Concluyó, el municipio en 
menor plazo estará inmerso 
entre las zonas más cotizadas 
para invertir y construir 
negocios, lo que beneficia en la 
mejora de la calidad de vida de 
la población de cabecera, zona 
conurbada y sus comunidades.

rurales, donde se trabaja en 
coordinación con los agentes 
y subagentes municipales, 
mismos que a la vez organizan 
a la población para el retiro de 
cacharros.

Agrega, de ninguna 
manera se permitirá la 

presencia de casos de dengue, 
zika y chikungunya, por ello 
el reforzamiento de la jornada 
masiva de eliminación masiva 
de criaderos, para lo cual 
se orienta a las familias de 
levantar, voltear y tapar todo 
recipiente que acumule agua.
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Tras la Verdad 

Bitácora Política 

Algo más que palabras 

Retomado de El Financiero por su buen humor

Martes 23.05.2023
www.noreste.net 

¡Más actos inconstitucionales 
del Gobierno de la #4T!

Otro oso en la UV

Reconstruirse 
como humanidad 

HÉCTOR PARRA 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO  

 “Somos gentes de verbo y de verso en los labios; y, a medida 
que los moradores de este planeta, hoy deshumanizado a más 

no poder, se conciencien de la relación con el orbe natural, 
ganaremos sensibilidad, porque una cosa es cierta, que todo 

pasa por respetarse, protegerse y repararse”.

Pretender obligar a los académicos a presentar su Declaración 
de Patrimonial

Desconocen que el personal académico de la UV no es 
“funcionarios”

Tuvieron que dar marcha atrás a esa tremenda burrada

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Cada amanecer es un 
volver a reafirmarnos y 
un retornar a aprender 

a reprendernos, a templar el 
carácter y a moderar la mirada 
para que acaricie en lugar 
de herir o matar, a resistir la 
adversidad y a insistir con 
voluntad en el buen hacer 
y mejor obrar. Los días, 
ciertamente, no son fáciles para 
nadie. Hay que reconstruirse 
cada madrugada y tener 
disposición de hacerlo. Tomar 
conciencia de ello, es el primer 
paso de la batalla de cada día. 
Lo nefasto es resignarse a vivir 
como derrotado. Fuera perezas 
y amarguras. Es cuestión de 
ponerse en acción, cada cual 
utilizando sus habilidades y 
talentos para rehacer moradas y 
espacios. Aquí entramos todos, 
pues aunque es responsabilidad 
de la comunidad internacional, 
también de cada uno de 

Una tras otra, el más 
reciente “oso” de la 
Junta de Gobierno de 

la Universidad Veracruzana y 
de la administración del rector 
Martín Aguilar Sánchez, es la 
ocurrencia -para no llamarla 
burrada- de pretender obligar 
a los “servidores públicos” a 
presentar su Declaración de 
Situación Patrimonial 2023.

Resulta que nuestras 
autoridades en la Máxima 
Casa de Estudios, quisieron 
cometer la ilegalidad de 
obligar a los académicos a 
presentarles de la declaración 
patrimonial, y pues por ser 
una burrada tuvieron que dar 
marcha atrás.

Las respuestas no se 
hicieron esperar en las 
benditas redes sociales en 
donde les reclamaron ¿Por 
qué no se ponen a trabajar?

El pasado jueves, el 
gobierno de López 
Obrador, caracterizado 

por el desorden y los abusos, 
cometió dos actos por demás 
abusivos, arbitrarios e ilegales.

Ambas arbitrariedades 
sustentadas en decretos 
administrativos. Uno, volvió a 
repetir el acto que perdió frente 
al juicio interpuesto por el Inai, 
correspondiente al “decretazo” 
que no tuvo ni pies ni cabeza, 
violentaba diversas normas y 
logró ocultar información para 
acceder a la opacidad que tanto 
gusta al gobierno de la #4T, 
por más de un año, periodo 
que le permitió cometer toda 
clase de arbitrariedades en 
las construcciones insignes 
de la “transformación”. 
La SCJN determinó la 
inconstitucionalidad y por 
tanto la inexistencia del 
“decretazo”. Como se dice en el 
lenguaje del vulgo: “palo dado 
ni dios lo quita”.

La repetición del acto 
violatorio de la Constitución, 
también puede constituir un 
delito; acción contumaz del 
titular del Poder Ejecutivo. 
seguramente el Inai no 
pr4ocederá con la denuncia, 
sería perder el tiempo en la 
Fiscalía General, tapadera 
de las arbitrariedades del 
ejecutivo federal.

Como represalia política, 

al verse vencido el gobierno 
de la #4T, emitió otro 
“decretazo”, bajo los mismos 
términos, aunque en este 
acto administrativo solo 
protegió la obra inconclusa 
del Tren Maya, el resto 
fueron ignorados. El Inai de 
inmediato volvió accionar la 
justicia frente a la SCJN. Será 
vencido nuevamente el Poder 
Ejecutivo, frente a otro acto 
inconstitucional. Al tiempo.

El segundo acto 
inconstitucional del día, fue el 
apoderamiento de propiedad 
privada por medio del ejército, 
en este caso personal de la 
Marina; personal militar 
tomó posesión de los bienes 
propiedad de Germán Larrea, 
correspondientes a los trenes 
y toda su infraestructura, del 
sur de México; el transporte 
ferroviario fue declarado 
de “utilidad pública”, su uso, 
aprovechamiento, operación, 
explotación y demás mejoras 
en los tramos Z, ZA y FA, que 
corren de Medias Aguas a 
Coatzacoalcos, de Hibueras 
a Minatitlán y de El Chapo 
a Coatzacoalcos; propiedad 
de Ferrosur S. A. de C. V. 
AMLO ordenó la “ocupación 
temporal inmediata” a Favor 
del Istmo de Tehuantepec, S. 
A. de C. V. en su carácter de 
integrante de la plataforma 
logística multimodal a cargo 
del corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec. Así 

reza el encabezado del acto 
arbitrario.

¿Ocupación temporal por 
causa de utilidad pública? 
El decreto refiere a un 
acto de expropiación. Sin 
embargo, para efectos de la 
indemnización, en su artículo 
Tercero Transitorio, menciona 
que la indemnización será 
conforme a la ley de la materia, 
solo en caso de controversia, 
operará para fijar el monto 

¿Cuánto tiempo durará la 
ocupación de la propiedad 
privada? Otro acto jurídico 
abundante en irregularidades 
galimáticas.

Aquí algo sumamente 
interesante del segundo acto 
arbitrario. La empresa afectada 
es propiedad de Germán 
Larrea, el cual, en apariencia, 
podrá seguir dando el servicio 
sin problema alguno ¿Para qué 
la ocupación del ejército?

Ahora bien. A mediados del 
año pasado, AMLO canceló al 
citado empresario un contrato 
de obra anticipadamente; el 
contrato era multimillonario, 
por lo cual Germán Larrea, 
amenazó con demandar al 
gobierno federal. Luego, en 
una de tantas mañaneras 
López Obrador aseguró que 
había llegado a un acuerdo 
con Germán Larrea, sin 
especificar a cuanto ascendió 
el daño o si fue presionado. El 
presidente manifestó su enojo 
públicamente.

Una vez que fue declarada 
la terminación anticipada 
del contrato, AMLO ordenó 
dar la obra a la SEDENA; de 
inmediato Fonatur firmó 
contrato multimillonario con 
los militares, trasladándoles 

30 mil 455 millones de pesos. 
Se dijo que la obra a cargo 
de Larrea había subido en 
su costo 71% más en manos 
de los de traje verde olivo 
¿Coincidencia de lo sucedido? 
A su vez, los militares ceden 
la obra a otras empresas, 
entre ellas ICA ¿Hubo 
diferencias económicas? A 
Germán Larrea le cancelan 
el contrato multimillonario; 
el empresario amenaza con 
demandar; AMLO se molesta; 
los militares ceden la obra a 
otras empresas privadas; un 
año después, el gobierno de 
AMLO toma posesión de 
bienes propiedad de Germán 
Larrea, por medio del uso d la 
fuerza militar ¿Coincidencias?

Lea la versión completa en 
Noreste.net

nosotros, el ayudar a las 
personas desplazadas a 
encauzar sus vidas. Lo 
importante es no desfallecer 
en la enmienda para despertar, 
reorientarse dejándose arrimar 
el hombro, retomar a la 
cátedra vivencial para depurar 
tropiezos, acompañar y sentirse 
acompañado; máxime en un 
momento de tantos problemas 
existenciales. 

Solo unidos, somos 
capaces de reedificarnos 
socialmente, porque es 

más difícil reconstruir que 
construir, reorganizarse que 
organizarse, renacer que nacer 
en suma. Necesitamos cambiar 
nuestra mentalidad. Porque 
a veces nos acostumbramos a 
convivir con nuestras miserias, 
hacemos nada o muy poco por 
despojarnos de ellas; dejando 
que los mercaderes de la 
destrucción vivencial, vuelvan 
a hacer de nuestro transitar un 
destino a su capricho y antojo. 
Abandonemos las ruinas, 
desertemos de las esclavitudes; 

seamos libres como el viento, 
por muchas piedras que 
hallemos sobre el horizonte. 
Somos gentes de verbo y de 
verso en los labios; y, a medida 
que los moradores de este 
planeta, hoy deshumanizado a 
más no poder, se conciencien de 
la relación con el orbe natural, 
ganaremos sensibilidad, 
porque una cosa es cierta, 
que todo pasa por respetarse, 
protegerse y repararse. Hay 
que pasar del acuerdo al 
ejercicio  cotidiano, si en 

verdad queremos recomponer 
la biodiversidad y recobrarnos 
humanamente, nunca 
desanimarse, porque sería una 
manera de morir en vida y de 
no mantenerse humanitario. 
En consecuencia, nada de lo 
que le suceda a un ser vivo nos 
debe resultar ajeno.

Todo está en nosotros, 
bajo el vínculo de la unión 
y la unidad; o sea, haciendo 
familia. Así, si la biodiversidad 
sufre, la humanidad también. 
Precisamos cuidados y 
amor, encontrar respuestas 
y trabajarse uno así mismo, 
a través de la razón que nos 
esclarece, el esfuerzo que nos 
encamina y los sentidos que nos 
encauzan. Lo transcendente 
radica en rehacerse desde la 
lumbre de un hogar, donde se 
cultiva el corazón y se retoman 
las fuerzas. Únicamente de 
este modo, se pueden tender 
puentes para reconstituir un 
mundo fragmentado, lo que 
comporta la reconstrucción 
de un nuevo proyecto basado 
en la justicia social. Lo que es 
evidente, que no puede haber 
sosiego en ningún rincón, con 
tantas desigualdades vertidas e 
injusticias encumbradas. Hay 
que revertir situaciones, lo 
que nos demanda repensar de 

nuevo. La realidad no es la que 
es, se puede modificar, con el 
cumplimiento de los derechos 
humanos y la cohesión social. 
Indudablemente, hay que 
sumar esfuerzos, entender 
que no puede haber concordia 
sin espíritu solidario, como 
tampoco puede haber quietud 
sin activar la cultura del abrazo 
auténtico.

Nada es por sí mismo, 
sabemos que los bosques, 
amenazados por la 
deforestación, así como otros 
ecosistemas, son de capital 
significación para sustentar 
la savia y la subsistencia 
viviente; que la salud del 
planeta también juega un papel 
significativo en la aparición de 
enfermedades transmisibles 
entre los diversos reinos: 
vegetales, animales y humanos; 
así como el paso a este estado 
de nuevo renacer benefactor 
que demanda un compromiso 
de contemplación y certeza 
colectiva. Reconsiderarse 
con una sonrisa interior, bajo 
el paraguas que alberga una 
tensión de acontecimientos 
que nos sorprenden a diario, 
tiene que ser un quehacer 
habitual. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

¿Quién les dará esas ideas?
Resulta que como al 

parecer no tienen otra mejor 
cosa que hacer para justificar 
sus salarios, en la Dirección 
de Responsabilidades 
Administrativas y Situación 
Patrimonial dependiente de 
la Contraloría General de 
la UV, se les ocurrió invitar 
a los servidores públicos a 
presentar su Declaración de 
Situación Patrimonial 2023.

Hasta se publicó en 
la página oficial de la 
Universidad Veracruzana 
una sección para dar toda la 
información, los formatos y 

hasta un videíto en YouTube 
para justificar la solicitud.

Hasta se les amedrentaba 
con que el último día de 
este mes deberían de haber 
proporcionado sus datos y la 
información, so pena de ser 
sancionados.

Hasta que el pasado 
miércoles la Dra. Marisol 
Luna Leal Abogada General 
de la UV publicó un 
comunicado para justificar los 
motivos por los cuales no se 
puede exigir a los trabajadores 
universitarios que hagan la 
declaración patrimonial ante 
la Contraloría.

les tuvo que aclarar que 
el personal académico de la 
universidad veracruzana no 
son “funcionarios públicos” 
sino trabajadores, tal como lo 
establece el artículo 353-K de 
la Ley Federal del Trabajo, el 
cual precisa que: “Trabajador 
académico es la persona 
física que presta sus servicios 
de docencia o investigación 
a las universidades…”, tal 
disposición derivada de 
lo previsto en el artículo 
3º fracción VII, la cual, 
expresamente señala que el 
personal académico de las 
Instituciones de Educación 

Superior (IES) a las que la ley 
otorgue autonomía disfrutará 
de la condición de un trabajo 
especial regulado por el 
apartado A del artículo 123 y 
de su Ley reglamentaria. En 
otras palabras, no existe en el 
nivel constitucional, general 
o federal, una definición que 
permita asignar al personal 
académico la categoría de 
servidor público o funcionario 
obligado a presentar su 
declaración de situación 
patrimonial.

La pretensión de 
considerar a los académicos 
como servidores públicos 
desvirtúa y desnaturaliza 
el fin para el cual fue 
creado el Sistema Nacional 
Anticorrupción, cuyo objetivo 
nunca fue ir más allá del 
funcionariado; su propósito 
principal es cuidar la función 
pública y el cumplimiento de 
los principios que deben regir 
a la administración pública.

Por las consideraciones 
referidas, el personal 
académico de la Universidad 
Veracruzana no está obligado 
a presentar su declaración 
patrimonial, hasta en 
tanto no exista disposición 
constitucional, general o 

federal, que otorgue el estatus 
de servidores públicos al 
personal académico de las 
Instituciones de Educación 
Superior con naturaleza 
jurídica de organismos 
descentralizados del Estado 
con autonomía especial.

Por lo pronto, ya le dieron 
otra exhibida de la mala 
administración del equipo de 
colaboradores del rector de 
la Universidad Veracruzana 
Martín Aguilar Sánchez a 
quien como se recordará la 
Junta de Gobierno eligió “por 
unanimidad”.

La Junta de Gobierno 
también nombró al secretario 
académico pese a que no 
cumple los requisitos de ley.

También nombró al 
contralor general del cual 
depende la Dirección 
de Responsabilidades 
Administrativas y Situación 
Patrimonial que tuvo 
la ocurrencia de que los 
académicos deberían de 
presentar obligatoriamente su 
declaración patrimonial y de 
intereses.

Total, no pasa nada, una 
rayita más al tigre.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Encabeza, con el gobernador Cuitláhuac García Jiménez, una manifestación pacífica ante la sede del Poder Judicial; 
asisten diputadas, diputados y ciudadanos de distintos estados.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El líder del Congreso 
de Veracruz, diputado 
Juan Javier Gómez 

Cazarín, encabezó este 
sábado una magna 
concentración pacífica 
ciudadana frente al edificio 
sede de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
(SCJN) para manifestar la 
inconformidad de miles de 
mexicanos ante el actuar 
faccioso de los ministros 
que han dado la espalda 
al pueblo para servir a los 
poderosos.

Ante el gobernador 
de Veracruz, Cuitláhuac 
García Jiménez, diputadas 
y diputados de distintos 
estados del país y, sobre todo, 
ciudadanos que viajaron 
desde distintas regiones 
para unirse al reclamo de sus 
representantes, el Diputado 
alzó la voz para demandar 
una defensa auténtica de los 
intereses y los derechos del 
pueblo ante la arrogancia de 
los ministros.

Manifestó que la 
distancia geográfica entre 
las puertas del Palacio 
Legislativo de Veracruz y 
las puertas de la sede de la 
SCJN sirve para advertir la 
distancia que los ministros 
han puesto entre el Poder 
Judicial y el pueblo, al que 
le han dado la espalda. 
“Lo que están haciendo 
es una traición al pueblo”, 
ya que “han desertado de 
su misión que es defender 
la Constitución y con 
ello renunciar a su deber 
republicano”.

Estos traidores al 
pueblo, agregó, han puesto 
el poder en manos de unos 
cuantos, al servicio de una 
minoría; se han vendido, 
no han respetado al pueblo. 
“Se han olvidado que el 
Poder Judicial también 
le pertenece al pueblo. 
Han perdido honor y 
legitimidad. Venimos a 
pedirles que apliquen la 
Constitución pensando 
en el pueblo, que se bajen 
del pedestal y caminen las 
calles para que aprendan a 
escuchar al pueblo”, indicó.

Por último, expresó su 
rechazo a la violencia y 
reiteró el carácter pacifista 
de esta manifestación. “No 
venimos a romper con la 
institucionalidad, sino 
que venimos precisamente 
a exigirla. No venimos 
a buscar una Suprema 
Corte a nuestro modo, 
sino vertical, obediente al 
texto de la Constitución” y 
refiriéndose a los ministros, 
aclaró que “no venimos 
a faltarles al respeto; el 
respeto ya se lo faltaron 
ellas y ellos mismos. ¡En 
2024 el Plan C va! ¡Viva 
México!”.

Posteriormente, el 
gobernador de Veracruz, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
señaló que la ministra 

Demanda Gómez Cazarín 
justicia ante traición y abusos 

de ministros de la SCJN

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

2 5 21 22 26

2 6 11 18 22

1
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2,749
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1º
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5º

14
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------
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SPARTAK

TIGRES

GUADALAJARA

MORELIA

VILLARREAL

BETIS

FIORENTINA

INTER MILAN

MONTPELLIER

MARSELLA

ORLANDO

SEATTLE

TALLERES

BESIKTAS

CSKA

------
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3
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TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 22 de mayo de 2023

SORTEO NO. 9829
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$3’166,030.80
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Resultados del concurso
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6,579

1 8 3 2 5

7 2 0 3 2
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2 9 1 6 5

4 2 3 0 0

$458,767.89
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El nuevo adicional
de tu sorteo favorito
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

24,904 $2’775,337.46

Norma Piña y los otros 
ministros que han votado 
en contra del pueblo han 
ofendido reiteradamente 
y han agraviado a los 
mexicanos al contravenir 
“las decisiones legítimas, 
democráticas y de 
justicia de los otros dos 
poderes de la Nación” y 
“desestiman la legitimidad 
y la constitucionalidad de 
las decisiones del Poder 
Legislativo que, a la par del 
Ejecutivo, emana del voto 
libre directo universal del 
pueblo”.

El mandatario dijo 
que este día inicia una 
jornada nacional del 
pueblo organizado y 
consciente contra las redes 
de corrupción que existen 
en el Poder Judicial de la 
Federación y contra sus 
decisiones antipopulares, 
inconstitucionales e 
ilegítimas y lamentó que 
la SCJN no haga caso a los 
reclamos de justicia del 
pueblo.

Al señalar que “la 
sociedad de Veracruz ha 

sido agraviada por muchas 
de las determinaciones de 
jueces federales”, finalizó 
reservándose el derecho 
de solicitar juicio político 
en contra de los ministros 
“ante tantas afrentas al 
pueblo” y convocando a la 
sociedad mexicana a hacer 
realidad el Plan C en 2024 y 
acabar con la corrupción en 
el Poder Judicial federal.

Hicieron uso del 
micrófono también 
otros legisladores como 
Alejandro Gómez Cazarín, 
líder de Morena en el 
Congreso de Campeche; 
Silvia Maldonado, del 
Estado de México.

Asistieron también 
las diputadas Margarita 
Corro Mendoza, Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
Ana Miriam Ferráez 
Centeno, Itzel López, Lidia 
Irma Mezhua Campos, 
Perla Eufemia Romero 
Rodríguez, Lourdes Juárez 
Lara, Elizabeth Cervantes 
de la Cruz, Janix Liliana 
Castro Muñoz y Magaly 
Armenta Oliveros, así 

como los diputados Ramón 
Díaz Ávila, Rafael Gustavo 
Fararoni Magaña, Gonzalo 
Durán Chincoya, Bonifacio 

Castillo Cruz, José 
Magdaleno Rosales Torres, 
Luis Arturo Santiago 
Martínez, Sergio Lenin 

Guzmán Ricárdez, Luis 
Antonio Luna Rosales, Paul 
Martínez Marie y Francisco 
San Román Solana.
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Es cuna de grandes próceres de la Patria, donde jóvenes se forman con estándares de humanismo, lealtad, valor y 
sacrificio, afirma la diputada Margarita Corro.

Celebran poderes de 
Veracruz 200 años del 
Heroico Colegio Militar

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En Sesión Solemne, los 
tres poderes del estado 
de Veracruz de Ignacio 

de la Llave conmemoraron 
los primeros 200 años de 
la creación de una de las 
instituciones más nobles y 
patriotas del país y develaron 
la inscripción “2023, 
Año del Bicentenario del 
Heroico Colegio Militar” 
en el Muro de Honor del 
Recinto Oficial de Sesiones 
del Palacio Legislativo, 
en reconocimiento a su 
incansable entrega en defensa 
de la Nación.

Con la presencia del 
secretario de la Defensa 
Nacional del Gobierno 
de México,  General Luis 
Cresencio Sandoval González; 
del gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez; de la presidenta 
del Poder Judicial estatal, 
magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre, y del director 
del Heroico Colegio Militar, 
General de Brigada, DEM, 
Jorge Antonio Maldonado 
Guevara, la presidenta del 
Congreso del Estado, diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
dio la bienvenida a todas y 
todos los asistentes a este acto 
solemne.

Una vez realizados los 
honores a la Bandera Nacional, 
la lectura del Acuerdo de 
la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) para la 
realización de esta sesión y 
la proyección de un video 
alusivo a esta conmemoración, 
los titulares de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial del estado, así como 
el Secretario de la Defensa 
Nacional, procedieron a la 
develación de la leyenda 
alusiva al bicentenario.

Reconocimiento de la 
Presidenta del Congreso del 
Estado

En primer término, 
la presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura estatal, diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
encomió la vocación del 
Heroico Colegio Militar como 
“cuna de grandes próceres de la 
Patria, donde los jóvenes hijos 
del pueblo y de nuestra nación 
se forman con estándares de 
humanismo, patriotismo, 
lealtad, valor y sacrificio”.

Aseveró que esta noble 
institución “ha sido cuna de 
militares con un alto sentido 
del deber, de pundonor y, 
sobre todo, leales patriotas 
que han sabido enfrentar a 
los intereses extranjeros o 
contra los mexicanos que 
han traicionado al pueblo de 
México, la democracia y sus 
instituciones”.

La Presidenta del 
Congreso manifestó que los 
200 años de la Creación del 
Heroico Colegio Militar, 
que “sigue formando de 
manera profesional, militar 
y axiológica a los futuros 
oficiales de nuestras Fuerzas 
Armadas”, con la inscripción 
hoy develada, el pueblo de 
Veracruz le rinde un sentido y 
profundo tributo.

Palabras del Director del 
Heroico Colegio Militar

En uso de la palabra, 
el director del Heroico 
Colegio Militar, General de 
Brigada, DEM Jorge Antonio 
Maldonado Guevara, ponderó 
el vínculo indisoluble entre 
Veracruz y el Heroico Colegio 
Militar, del cual es “la cuna que 
lo vio nacer”, y que comparten 
la distinción de ser heroicos.

Afirmó que Veracruz 
siempre ha contribuido a 
garantizar la defensa de la 
Nación, lo que le constituyó 
como “el principal baluarte 
para la protección de la Patria” 
y porque “en su territorio se 
establecieron las principales 
fortalezas para la defensa del 
país”.

El militar enfatizó que 
“la unión de Veracruz con las 
Fuerzas Armadas es sólida 
y patente, ya que más de 31 
mil integrantes del Ejército 
y Fuerza Aérea mexicanos 
son originarios de este 
grandioso estado”. En nombre 
de estas instituciones, Jorge 
Antonio Maldonado Guevara 
agradeció la iniciativa de 

la LXVI Legislatura de 
reconocer el legado del 
Heroico Colegio Militar 
mediante la inscripción 
develada en esta Sesión 
Solemne.

Este acto, expresó el 
finalizar su mensaje, “reafirma 
nuestro compromiso de seguir 
sirviendo con honor y lealtad 
al pueblo de México. Nuestra 
guía es y será siempre actuar 
por el honor de México”.

Mensaje del Gobernador 
del estado

Acto seguido, el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez expresó que 
las cuatro transformaciones 
que han sucedido en el país 
han pasado por Veracruz. 
“No exageramos ni somos 
pretenciosos con ello y, 
aunque pareciera meramente 
una circunstancia geopolítica, 
es necesario resaltar la 
imprescindible entrega y 
participación del pueblo 
veracruzano por defender 
el inalienable derecho a la 
libertad, a la independencia, 
a conformar una Patria 
soberana y defenderla, a 
echar abajo los planes de 
los conservadores y de los 
traidores a la Nación”.

Recordó que, después de 
la firma de los Tratados de 
Córdoba, donde se declaraba 
formalmente y por escrito la 
independencia de México, 
era necesaria entonces la 
formación militar educada 
y disciplinaria de quienes 
dirigirían al incipiente 
ejército mexicano en tiempos 
aún de confrontaciones e 
incluso revueltas internas. “La 
creación de una institución de 
instrucción militar, sí, pero 
sobre todo, leal a la investidura 
presidencial y que perseverara 
en mantener la integridad 
institucional de gobierno ante 
amenazas armadas externas 
o internas que veladamente 

fueran actos de traición a la 
Patria”.

Ante generales, jefes, 
oficiales y cadetes, el ingeniero 
Cuitláhuac García recordó 
que el 5 de enero pasado 
su gobierno distinguió 
este año con el lema “200 
años de Veracruz, cuna del 
Heroico Colegio Militar 
1823-2023”, que también se 
inscribe en todo documento 
gubernamental, además de 
que instruyó la rehabilitación 
de la sede histórica de la 
Fortaleza de San Carlos en 
el municipio de Perote y que 
concluirá en octubre próximo.

Por último, aseveró que 
el Colegio Militar es heroico, 
no por casualidad, sino por 
su gran sentido del deber, 
patriotismo y lealtad al 
Presidente de la República, 
todo lo cual, dijo, ha quedado 
demostrado en innumerables 
ocasiones a lo largo de dos 
centurias, por lo que “nos 
llena de orgullo ser el primer 
estado en inscribir con letras 
doradas este reconocimiento 
con motivo de los 200 años de 
su creación”.

Para concluir la Sesión 
Solemne, a la que asistieron 
diputadas, legisladores, 
autoridades civiles y militares 
de los tres órdenes de 
gobierno y de los organismos 
autónomos, la banda de guerra 
del Heroico Colegio Militar 
entonó el Himno Nacional 
Mexicano y las comisiones 
de cortesía condujeron al y las 

titulares de los tres poderes 
del Estado y a las autoridades 

invitadas hacia las puertas del 
Recinto Oficial de Sesiones.
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Más escuelas de Tuxpan beneficiadas por el Programa 

El alcalde Lic. José Manuel Pozos y la síndica Mtra. Beatriz Piña Vergara firmaron la escritura  
de la Escuela Rafael Ramírez

“Escuela Garantizada, 
Escritura Garante”

Realizan acto cívico por el Día del Estudiante

Abren convocatoria para el programa “Empresa Veracruzana de Calidad”

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Como parte del 
programa “Escuela 
G a r a n t i z a d a , 

Escritura Garante”, 
esta tarde en la Sala de 
Cabildo del Ayuntamiento 
de Tuxpan se firmó la 
escritura de la escuela 
primaria Rafael Ramírez 
Castañeda, ubicada en la 
colonia Campo Real de 
nuestro municipio. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro y la síndica 
única y representante 
legal del Ayuntamiento, 
Mtra. Beatriz Piña Vergara, 
firmaron el documento de 
propiedad ante la notaría 
pública número 3, Lic. 
Norma Aurelia Gutiérrez 
Lara. 

Estuvieron presentes 
el regidor comisionado 
en Educación, Prof. Luis 
Demetrio López Marín; la 
Profa. Estefanía Gutiérrez 
de la Cruz, directora del 
plantel; personal docente, 
padres de familia y 
alumnos; y el secretario 
técnico del Ayuntamiento, 
el Lic. Daniel Cortina 
Martínez.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno de Tuxpan 
llevó a cabo el Lunes 
Cívico en el marco 

de la celebración por el 
Día del Estudiante, en el 
que participaron alumnas, 
alumnos y personal 
docente del Colegio 
Particular Gandhi. 

En el presídium 
estuvieron el Prof. Jorge 
Arturo García Robles, 
director de Educación, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el Teniente de Infantería 
Marco Antonio Estrada 
Ramírez, en representación 
de la 19ª Zona Militar; el 
Suboficial Alonso Aguilar 
Ramírez, en representación 
de la 171 Compañía de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
de Veracruz (SEDECOP), 

en coordinación con el H. 
Ayuntamiento de Tuxpan, 
a través de la Dirección de 
Desarrollo Económico, abre la 
convocatoria para el programa 
“Empresa Veracruzana de 
Calidad”. 

Lo anterior, de acuerdo con 
lo establecido en la primera 
sesión del Consejo de Economía 
de la Región Huasteca Baja, 

El alcalde señaló que 
el programa “Escuela 
Garantizada, Escritura 
Garante” es impulsado 
por el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
y está permitiendo dar 
certidumbre patrimonial a 
miles de escuelas en todo el 
estado.

Reiteró que en Tuxpan 
se trabaja en coordinación 
con los tres niveles de 
Gobierno, y de la mano 
de los directivos de las 
escuelas, con lo que se 
ha logrado avanzar en el 
proceso de escrituración. 

Para concluir,  
el Lic. José Manuel 

Pozos Castro destacó la 
importancia de contar 
con este instrumento 
jurídico que, además de 
acreditar la propiedad, 
les abre a las escuelas 
el acceso a programas 
de mejoramiento de 
sus instalaciones y 
equipamiento.

Guardia Nacional.
Asimismo, la regidora 

Maryanela Monroy Flores; 
el delegado regional de 
la SEV en Tuxpan, Prof. 
Onésimo Pérez Ramos; y la 
Profa. Hilda Estrada de los 

Ríos, directora del Colegio 
Gandhi. 

Niñas y niños del 
Colegio Particular 
Gandhi expusieron las 
efemérides de la semana, y 
representaron un hermoso 

baile titulado “El Negrito 
Bailarín”.

A este acto también 
asistieron padres de 
familia de los estudiantes; 

coordinadores y directores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento; la Banda 
de Guerra del 39 Batallón 
de Infantería y elementos 

de la Secretaría de Marina 
Armada de México, Guardia 
Nacional, Protección 
Civil, Bomberos y Policía 
Municipal.

celebrada el pasado 15 de mayo.
Este programa tiene 

como objetivo contribuir al 
incremento de organizaciones 
veracruzanas certificadas 
en normas de calidad (ISO, 
HACCP, Global Gap, Halal y 
Kosher, entre otras), a través del 
otorgamiento de un subsidio de 
25 mil pesos, con el propósito 
de que el sector productivo 
regional esté constituido por 
empresas modernas, eficientes 
y competitivas

Los requisitos son los 
siguientes:

Para personas morales: 

Solicitud de inscripción 
(otorgada por la SEDECOP); 
copia de certificado de calidad 
o registro; acta constitutiva ante 
la instancia correspondiente; 
constancia de situación fiscal 
con vigencia no mayor a 90 días; 
Opinión de Cumplimiento 
de Obligaciones Fiscales en 
sentido positivo, con vigencia 
no mayor a 30 días; poder 
notarial del representante legal 
(en caso de no especificar en el 
acta constitutiva).

Para personas físicas: 
Solicitud de inscripción 
(otorgada por SEDECOP); 

copia de certificado de calidad 
o registro; identificación 
oficial del representante legal 
de la empresa; constancia de 
situación fiscal con vigencia 
no mayor a 90 días; Opinión de 
Cumplimiento de Obligaciones 
Fiscales en sentido positivo, con 
vigencia no mayor a 30 días.

Quienes cumplan con los 
requisitos y estén interesados 
en participar, pueden enviar 
un correo a sedecopcalidad@
gmail.com. Para más detalles 
o información comunicarse 
al número 228-841-8500, Ext. 
3111 y 3714.
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Cuando era pequeño 
todas las noches 
tenía que  lidiar 

con el monstruo que 
vivía debajo de mi cama 
y sin ayuda de nadie. 
Mamá nunca creyó 
mis historias, decía que 
todo era producto de mi 
imaginación pero todo 
fue tan real que incluso 
aún tengo miedo de 

Nydia Azucena Bastián Atzin

El monstruo se fue:

Diez meses y no te he 
olvidado, pero acepto 
que ya no estás. 

Mis sonrisas ya no son 
causadas por ti pero si por 
mis seres queridos.

Despierto pensando en ti 
y te olvido al dormir. 

En mis sueños vives y 
somos uno mismo, aunque 
solo duren cinco minutos.

Las semanas pasan y 
ya no te extraño, pero si te 
pienso.

Nuestra conexión fue tan 
irreal que no creo sentirlo de 
nuevo, pero no niego que me 

dormir con la luz apagada, 
necesito que mi recámara 
esté iluminada para poder 
conciliar el sueño.

Estoy seguro que ese 
monstruo sí existió, de hecho 
todavía tengo las cicatrices 

que son prueba de las batallas  
que tuve contra él. 

A decir verdad no tengo 
un claro recuerdo de su 
aspecto, tal vez mi mente 
lo bloqueó o quizá porque 
trataba de no verlo de frente, 

me daba pavor, y cómo no, 
si era un niño de tan solo 6 
años. 

Las pocas veces que lo vi 
logré ver sus enormes ojos 
color verde, su gigantesca 
boca que despedía un fétido 

olor que tuve que soportar 
para poder derrotarlo en una 
de tantas noches de lucha. 

Ya no importa todo lo 
que pasé, al final se fue, 
aunque no sé si fue porque 
crecí, porque justo en mi 

cumpleaños número 8 dejó 
de salir; o tal vez fue porque 
logré sacar de sus entrañas 
una especie de riñón color 
morado, era horrible y 
tenía un olor putrefacto 
que taladraba el cerebro. 
No sé cuál fue el motivo de 
su ausencia, pero me alegra 
que se fuera, aunque siga 
sufriendo las secuelas. 

Tal vez en 
otra vida

encantaría volverlo a sentir.
Hay días que agradezco 

estar sin ti, pero hay otros en 
el que deseo cambiarlo todo 
y tocarte de nuevo.

Tus besos ya no me hacen 
falta, pero admito que tu 
hombro era muy bueno 
para soportar unas cuantas 
lágrimas de más.

Pasan tus recuerdos 
por mi mente, sonrío sin 
pensarlo, aun que otras 
veces solo pienso en gritar y 
buscarte.

Fuiste mi rayo de luz en 

los días más brillantes de 
verano y ahora te perdiste en 
la oscuridad de la fría noche 
de invierno.

Probablemente te vea en 
unos meses, quizás en unos 
días o dentro de unos años, 
no lo sé, pero sé que me dará 
gusto volver a verte.

Fuiste mi primer mundo 
al que exploré y en el que 
ahora te volviste todo un 
planeta desconocido para 
mí.

Te recuerdo como mi 
corazón quiere que te 
contemple, aunque en mi 

mente eres otro cuento que 
contar.

Doy dos paso y retrocedo 
tres, salto cinco veces y 
regreso dos pasos más, así 
es mi camino desde que te 
perdí.

Tu esencia sigue en mí, 
así como mi corazón en ti y 
está bien.

Espero coincidir contigo 
otra vez y si no es así, espero 
encontrarte en mil vidas 
más.

Que en esta última 
historia terminemos con 
nuestro "juntos hasta el fin".

O en otra vida...

Liliana Gómez Santiago
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El Alcalde de Cazones 
Miguel Ángel Uribe 
Toral en compañía 

de la síndica única Laura 
Hernández Castillo, 
regidores, así como 
también el secretario del 
Ayuntamiento Amado 
Vicencio Cruz y la 
presidenta del Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Norma Aracely Uribe 
Castillo, como cada lunes 
realizaron el acto cívico 
en la explanada del palacio 
municipal.

En esta ocasión los 
honores a nuestra bandera 
fueron realizados por 
maestros y alumnos de 
la Escuela Primaria “Lic. 
Carlomagno Arostegui 
Castillo” quienes 
recordaron el aniversario 
luctuoso del General 
Mariano Escobedo.

Alumnos del plantel 
dieron a conocer las 
efemérides de la semana, y 
con  gallardía portaron la 

Alcalde de Cazones 
presente en el lunes cívico 

enseña tricolor, al término 
de los honores a nuestro 
símbolo patrio, el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 

exhortó a los maestros a 
brindar la enseñanza, la 
cultura y amor por la enseña 
tricolor. Para finalmente 

izar nuestra bandera a 
media asta para recordar 
el aniversario luctuoso del 
general Mariano Escobedo.
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AGENCIAS 
Italia

El monte Etna, el volcán 
más activo de Europa, 
entró en erupción este 

domingo y arrojó cenizas 
sobre Catania, la ciudad más 
grande del este de Sicilia y, 
obligó a suspender los vuelos 
en el aeropuerto de esa ciudad.

El Instituto Nacional de 
Geofísica y Vulcanología 
de Italia (INGV) que 
monitorea de cerca el Etna 
con instrumentación en 
las laderas, notó que la capa 
de nubes en un día lluvioso 
impedía ver la erupción, 
que a menudo ofrece una 
exhibición espectacular de 
lava en llamas durante las 
expulsiones poco frecuentes 
del coloso.

El instituto informó que 
cayó ceniza sobre Catania 
y en al menos una ciudad 
en las laderas habitadas del 
monte Etna. No se reportaron 
heridos.

AGENCIAS 
Sudáfrica

El número de personas 
muertas por un brote 
de cólera registrado en 

la ciudad de Hammanskraal, 
a unos cincuenta kilómetros 
al norte de Pretoria, capital 
de Sudáfrica, aumentó 
de 12 a 15, informó el 
viceministro sudafricano 
de Agua y Saneamiento, 
David Mahlobo.

“Hay un incremento de 
muertes. Los números ahora 
se sitúan en quince”, afirmó 
Mahlobo en una rueda de 
prensa en el hospital Jubilee 
de Hammanskraal, en la 
que indicó que se ha abierto 
una investigación para 
determinar el origen de la 
epidemia.

Anteriormente, el 
portavoz del Departamento 
de Sanidad de la provincia 

Etna hace erupción en 
Italia; suspenden vuelos

OMS pide más interés de países 
en tratado contra pandemias

Cólera provoca 15 decesos en Sudáfrica

AGENCIAS 
Ginebra 

El director general 
de la Organización 
Mundial de la Salud 

(OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, pidió en 
la asamblea anual del 
organismo que los Estados 
miembros se impliquen más 
en las actuales negociaciones 
para un tratado contra 
pandemias que evite que se 
repitan los efectos causados 
por COVID-19.

«Pido a cada Estado 
que se implique de forma 
constructiva y urgente 
en las negociaciones del 
acuerdo contra pandemias 
(…) para que el mundo no 
tenga que enfrentar nunca 
más la devastación de 
una pandemia como la de 
COVID-19″, destacó Tedros 
en la segunda jornada de la 
asamblea.

El acuerdo “ha de ser un 
compromiso generacional 
de que no repetiremos el 
pánico y la negligencia 
que hizo este mundo tan 
vulnerable”, recomendó el 
máximo responsable de la 
OMS desde 2017.

Tedros intervino hoy 
para hacer un balance 
de los últimos 12 meses 

El aeropuerto de  
Catania informó que 
debido a la caída de 
ceniza, las operaciones 
de vuelo se suspendieron 
temporalmente.

INGV indicó que el 
monitoreo había registrado 
evidencia de un aumento en 
la actividad de temblores en 
los últimos días.

Las personas en las 
ciudades de Adrano y 
Biancavilla informaron 
haber escuchado fuertes 
explosiones que emanaban 
del volcán este domingo, 
informó la agencia de noticias 
italiana ANSA.

La agencia nacional de 
Protección Civil de Italia 
indicó el jueves en una alerta 
que, en vista del aumento 
de la actividad volcánica, 
podrían ocurrir variaciones 
“repentinas” de la actividad 
del Etna.

A principios de 2021, una 
erupción del volcán duró 
varias semanas.

de trabajo de la OMS en 
2022, marcados por la 
declaración, hace apenas 
dos semanas, del final de la 
emergencia internacional 
por COVID-19, después de 
que causara unos veinte 
millones de muertos, según 
los últimos cálculos de la 
organización.

«Fue un momento de 
alivio pero también de 
reflexión”, valoró el director 
general, quien señaló que 
el mundo “sigue sintiendo 
dolor por las muchas 
pérdidas y por el terrible 
precio pagado por familias, 

comunidades, sociedades y 
economías”.

El experto etíope 
advirtió de que el final 
de COVID-19 como 
emergencia internacional 
“no es su final como amenaza 
para la salud”, y afirmó que 
sigue habiendo riesgo de 
que evolucione a variantes 
que generen nuevas olas de 
contagios y fallecimientos.

“También continúa el 
peligro de que surja un nuevo 
patógeno con aún mayor 
letalidad”, advirtió Tedros, 
quien subrayó que por ello es 
necesario construir sistemas 

de defensa para futuras 
pandemias, que incluirían 
el tratado que la OMS espera 
tener finalizado en 2024.

Junto a la lucha contra 
COVID-19 y la viruela 
símica (cuya emergencia 
internacional también 
finalizó este mes de mayo), la 
OMS respondió en 2022 a 70 
crisis sanitarias, “desde las 
inundaciones en Pakistán al 
ébola en Uganda, la guerra 
en Ucrania o brotes de 
cólera en una treintena de 
países”, recordó Tedros.

La OMS financió estas 
operaciones con un fondo 
especial para emergencias 
creado en 2014 (a raíz del 
brote de ébola que ese 
año se declaró en África 
Occidental) y para el que 
destinó en 2022 casi 90 
millones de dólares: en 2023, 
con crisis como la de Sudán 
o el terremoto en Turquía 
y Siria, ya se han empleado 
otros 37 millones.

Tedros recordó 
asimismo que pese al 
fin de las emergencias 
internacionales por 
COVID-19 y viruela 
símica se mantiene aún 
la declarada por la OMS 
desde 2014 por la polio, con 
brotes especialmente graves 
en países como Pakistán o 

Afganistán.
El máximo responsable 

de la OMS mencionó otros 
frentes de lucha para la 
organización, como el de la 
vacunación contra múltiples 
enfermedades, después de 
que durante la pandemia 
unos 67 millones de niños 
en todo el mundo perdieran 
su acceso a importantes 
campañas de inmunización.

Algo que la OMS 
quiere paliar con una 
nueva campaña lanzada 
recientemente bajo el lema 
“la gran puesta al día”, con el 
fin de aumentar los niveles 
de vacunación infantil 
para lograr al menos que 
regresen a los niveles 
previos a la pandemia.

En la lucha contra 
la tuberculosis, la OMS 
recomendó el pasado año 
el primer tratamiento 
únicamente oral, que reduce 
el periodo de aplicación de 
18 a 6 meses, y que ya ha 
sido adoptado en más de un 
centenar de países.

«Sin embargo, sólo 
podemos acabar con la 
tuberculosis con vacunas 
efectivas”, destacó Tedros, 
señalando que se han puesto 
en marcha programas de 
estudio y financiación de 
estos fármacos: “Si se logró 

con COVID, también se 
debería poder lograr con la 
tuberculosis”, aseguró.

En el caso de la malaria 
ya existe una vacuna en 
pruebas, aplicada desde 
2021 en tres países (Malaui, 
Ghana y Kenia), donde la 
han recibido 1,5 millones de 
menores.

“Entre los vacunados 
hemos visto una reducción 
del 30 % en los casos graves 
de malaria y un 10 % de caída 
en la mortalidad infantil”, 
subrayó.

Otro frente destacado 
para la OMS es el de 
la resistencia a los 
antimicrobianos que están 
desarrollando algunos 
patógenos.

En este sentido Tedros 
recordó la reciente decisión 
global de reducir un 30 % 
en esta década el uso de 
antimicrobianos en cultivos 
(uno de los factores causantes 
del surgimiento de bacterias 
y vacunas más resistentes).

“Ahora que celebramos 
el 75 aniversario de la OMS 
debemos comprometernos 
todavía más a promover la 
salud, hacer un mundo más 
seguro, y servir a los más 
vulnerables”, resumió el 
director general al final de 
su discurso.

de Gauteng (donde están 
Pretoria y Johannesburgo), 
Motalatale Modiba, había 
confirmado que dos 
personas fallecieron por 
la enfermedad la pasada 
noche, lo que elevaba 
entonces el total de muertos 
a doce desde el pasado día 
15.

Desde esa fecha, unas 
95 personas han recibido 
tratamiento médico por 
ese padecimiento, según el 
citado departamento, que 
este domingo confirmó la 
declaración de la epidemia 
en Hammanskraal.

La municipalidad de 
Tshwane, que incluye a 
Pretoria y Hammanskraal, 
está proporcionando 
tanques de agua a los 
residentes, tras desaconsejar 
que bebieran agua del grifo.

“Sí, les estamos 
proporcionando tanques de 

agua (…). Son doce (muertos) 
ahora, doce personas y 
ya no son diez; pero lo sé 
y también me rompe el 
corazón escuchar esto. No 
quiero que la gente muera, 
pero aún no sabemos cuál 
es la fuente de esto”, afirmó 
hoy la concejala Rina 
Marks, miembro del comité 
de salud de la Alcaldía 
en Tshwane, cuando las 
víctimas mortales se 
cifraban aún en doce.

El Instituto Nacional 
de Enfermedades 
Transmisibles (NICD, 
en sus siglas en inglés) ha 
pedido a los residentes de 
Hammanskraal que hiervan 
el agua o la traten con lejía 
antes de consumirla.

“Hervir y también usar 
lejía doméstica para tratar 
el agua antes de usarla para 
beber o cocinar es efectivo 
para eliminar la bacteria 

del cólera y todas las demás 
bacterias y virus que causan 
enfermedades diarreicas”, 
explicó la doctora Juno 

Thomas, directora del 
NICD, citada para la SABC.

El cólera es una 
enfermedad diarreica aguda 

provocada por la ingestión 
de alimentos o agua 
contaminados con el bacilo 
“vibrio cholerae”.



REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz 

Con la participación 
de maestros, padres 
de familia y alumnos 

de las escuelas de todos 
los niveles, de la cabecera 
municipal, se realizó 
la jornada de limpieza 
denominada “El mundo 
se salva si cada uno hace 
su parte, salvemos la 
Biodiversidad”, en el marco 
del Día Internacional de la 
Diversidad Biológica.

Al respecto, la regidora 
Ana María Vergara Reyes 
comisionada en parques 
y jardines, informó que la 
jornada se llevó con éxito 
gracias a la participación 
de todas las escuelas, ya que 
la idea es tomar conciencia 
de todos los residuos 
urbanos contaminantes 
que diariamente se 
arrojan en la vía pública y 
contaminan el ambiente.

También, hacer un 
llamado de atención a la 
ciudadanía para que se 
una a estas acciones del 
Gobierno Municipal. 

La edil, mencionó que 
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Participan escuelas y autoridades municipales

Auditorio 
Benito Juárez 

se dará en 
comodato 

INAH está deteniendo el desarrollo 
económico y proyecto turístico de 

Veracruz: Paty Lobeira

Con jornada de limpieza 
pública conmemoran 

Día de la Biodiversidad

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz  

Con claras muestras 
de enfado, la 
alcaldesa, Patricia 

Lobeira Rodríguez, dio 
una entrevista donde acusó 
al Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
(INAH) de detener el 
desarrollo económico y 
turístico de la ciudad de 
Veracruz toda vez que no ha 
otorgado el permiso para la 
rehabilitación del Centro 
Histórico.

Cabe mencionar que 
el 4 de abril del 2022, la 
presidenta municipal, 
Patricia Lobeira, sostuvo 
la primera reunión con el 
director general del INAH, 
Diego Prieto Hernández, 
dónde se acordó agilizar los 
trámites para otorgar los 
permisos de rehabilitación 
en infraestructura del 
centro histórico de la ciudad 
de Veracruz.

"El proyecto del Centro 
Histórico está parado por 
el momento, seguimos 
esperando la aprobación 
del INAH, la verdad es que 
yo quería iniciar este año, 
tenemos todo listo, tenemos 
ya el proyecto, y solo nos 
falta un documento que 
diga que ya nos aprueban 
esa obra, si no lo tenemos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Auditorio Benito 
Juárez del puerto de 
Veracruz será dado en 

comodato a particulares, 
anunció el secretario de 
Finanzas y Planeación del 
Gobierno del Estado, José 
Luis Lima Franco. 

En próximos días será 
enviada al Congreso del 
Estado dicha iniciativa  
para su estudio y 
aprobación, adelantó este 

los residuos recolectados 
fueron, principalmente, 
botellas de plástico, 
bolsas de nylon, papeles, 
utensilios para comida 
desechables, entre otros. 
“Este es solo un paso que 
pretende fomentar la 
cultura de la limpieza en 
las nuevas generaciones, 
y tratar de transformar 
en la gente sus hábitos, 
si bien, el Ayuntamiento 
tiene un sistema de limpia 
publica, es necesario que 
la ciudadanía espere al 
camión recolector para 
que se lleve la basura. En 
cuanto a nuestros parques 
y jardines, hay botes de 
basura instalados”, añadió.

Vergara Reyes agradeció 
el apoyo del alcalde 
Ernesto García Rodríguez 
y del cabildo, por impulsar 
esta actividad en la que 
diferentes áreas del 
Ayuntamiento hicieron 
acompañamiento a las 
instituciones educativas, 
así como el personal de 
Servicios General que 
siempre está en la mejor 
disposición de hacer 
equipo.

lunes en entrevista: 
"Debe estar en esta 

semana para que el 
congreso local autorice 
los comodatos y para que 
llegue aquí el del Benito 
Juárez".

José Luis Lima 
Franco dijo que quienes 
se beneficien con este 
comodato están obligados a 
rehabilitarlo y como parte 
de ese compromiso pueden 
llevar a cabo distintas 
actividades artísticas y 
culturales, principalmente.

pronto, voy a tener que destinar 
ese presupuesto que nosotros 
no teníamos contemplado para 
el Centro Histórico, en otras 
zonas de la ciudad que también 
lo necesitan, pero bueno, que 
quede claro que es el INAH 
el que no ha dado todavía la 
aprobación y por el que no 
podemos empezar", mencionó.

La alcaldesa mencionó 
que el presupuesto que se 
tenía destinado en 2023 para 
la rehabilitación del Centro 
Histórico es de 70 millones 
de pesos, y de continuar las 

cosas con el curso que hasta 
ahora llevan, dicha cantidad 
monetaria sería utilizada para 
mejorar otros puntos de la 
ciudad.

"Realmente yo creo que 
es un tema de lentitud, no 
hay ningún pero, tenemos ya 
el proyecto listo, tenemos el 
Consejo, la ventanilla única, 
o sea se han llevado todos 
los pasos adecuados, se ha 
llevado todo en orden, todo 
correctamente, y simplemente 
el INAH sigue tardando con 
esta autorización, nosotros 

llevamos tramitando esto 
desde hace año y medio (...) 
no sé si no hay voluntad, no 
sé si es burocracia, pero sí, 
definitivamente detienen el 
progreso del Centro Histórico, 
por lo tanto detienen el 
progreso del desarrollo 
económico de la ciudad y 
turístico también, y eso es 
algo bien importante que hay 
que comentar, que el INAH 
está deteniendo el desarrollo 
económico y el desarrollo 
turístico de la ciudad de 
Veracruz", reclamó.
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México dará visas temporales 
de trabajo a migrantes

SCJN invalida decreto sobre obras 
prioritarias como seguridad nacional

Decreta el Presidente 
que Ferrocarril del Itsmo 

use vías de FerroSur
AGENCIAS  
Ciudad de México

La Secretaría de Marina-
Armada de México 
(Semar) publicó este 

lunes un decreto en el Diario 
Oficial de la Federación para 
que Ferrocarril del Istmo de 
Tehuantepec SA de CV opere 
vías de Grupo México.

Se trata de los tramos 
de las líneas “Z”, “ZA” y 
“FA”, que corren de Medias 
Aguas a Coatzacoalcos, de 
Hibueras a Minatitlán y de 
El Chapo a Coatzacoalcos, 
respectivamente.

Este decreto se publica 
tras la toma el viernes de las 
instalaciones ferroviarias de 
Grupo México en el Istmo de 
Tehuantepec.

Este lunes, el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que la 
ocupación de los tramos 
es legal y es parte de una 
recuperación para evitar 
que se privatice el Corredor 
Interoceánico que se 
desarrolla en el sureste del 
país.

«La vía, que es de la nación, 
va a regresar al dominio 
de la nación por seguridad 
nacional y por interés 
público; es completamente 
constitucional y legal”, 
aseguró e insistió que no fue 
una actuación autoritaria.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de 
México, informó que 

esta semana presentará un 
programa para que migrantes 
centroamericanos puedan 
tener visas temporales para 
que puedan trabajar en obras 
públicas en el país.

Lo anterior fue detallado 
por el mandatario mexicano 
en la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, donde 
apuntó que se necesita fuerza 
de trabajo para las obras.

Esta semana voy a 
presentar un programa 
para nuestros hermanos 
centroamericanos, con el 
propósito de que puedan tener 
visas temporales para trabajar 
en obras públicas en México”, 
indicó.

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación 
(SCJN) declaró la 

invalidez total del decreto 
firmado por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador que declaraba todas 
las obras prioritarias como de 
seguridad nacional e interés 
público.

En sesión pública 
este lunes, la Suprema 
Corte invalidó el también 
denominado decretazo de 
López Obrador por seis votos 
contra cinco.

Se determinó que la 
invalidez tiene efectos 
generales y no solo los de 

“Que puedan estar (los 
migrantes centroamericanos) 
legalmente en nuestro país, 
con visas temporales de 
trabajo, porque necesitamos 
fuerza de trabajo para las 
obras y más si se trata de 
mano de obra calificada. 
Nos hacen falta muchos 
fierreros, soldadores, incluso 
ya ingenieros profesionales”, 
externó.

Antony Blinken, secretario 
de Estado de los EE.UU., 
aseveró en una entrevista para 
la cadena PBS el pasado 11 de 
mayo que México es un país 
seguro y con oportunidades 
laborales para los migrantes.

Lo anterior fue 
detallado por el funcionario 
estadounidense en días 
previos a la finalización 
del Título 42 en dicho país, 
norma que en Estados Unidos 
permitía la expulsión en 

caliente de migrantes por 
motivos de salud pública.

“Puedo decir, por ejemplo, 
que con México estamos 
trabajando muy de cerca 
y hemos estado durante 
algún tiempo ayudándolos a 
fortalecer su propio sistema de 
asilo”, indicó.

“En México, por ejemplo, 
ahora hay en partes del país 
escasez de mano de obra 
que les interesa cubrir a 
través de la migración hecha 
legalmente. Entonces, si 
podemos apoyar eso, esa puede 
ser una oportunidad para las 
personas”, puntualizó.

El hecho refleja el inédito 
flujo migratorio de la región, 
con más de 2.76 millones de 
personas indocumentadas 
interceptadas por Estados 
Unidos en la frontera con 
México en el año fiscal  
2022.

competencia del Instituto 
Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y 
Protección de Datos (INAI).

Los ministros Norma 
Piña, Juan Luis Alcántara, 
Margarita Ríos Farjat, Javier 
Laynez, Luis María Aguilar y 
Alberto Pérez Dayán votaron 
a favor de la invalidez total del 
decretazo, por lo que ninguna 
dependencia podrá invocarlo.

El pasado 18 de mayo, la 
SCJN declaró inconstitucional 
el decreto del presidente 
López Obrador, que declaraba 
sus obras prioritarias como 
de “seguridad nacional”, 
reservaba información 
e impedía cualquier 
obstrucción legal para 
frenarlas.

La resolución, que se 
aprobó por una mayoría 
de ocho ministros de 11, 
devino de una controversia 
constitucional del Instituto 
Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales (Inai).

Con este fallo, se quita el 
blindaje contra amparos y 
solicitudes de información que 
había emitido el mandatario 
mexicano en noviembre de 
2021 para sus mega proyectos 
definidos como “prioritarios y 
estratégicos”.

Entre ellos están los más 
polémicos, como el Tren 
Maya y la Refinería de Dos 
Bocas, en el sureste mexicano, 
y el Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles para la capital 
del país.

El decreto presidencial, 
firmado por López Obrador, 
sostenía que su publicación 
permitía continuar “con la 
ruta encaminada a impulsar 
y consolidar los proyectos que 
llevarán como Nación a lograr 
el crecimiento económico y, 
con ello, lograr el bienestar 
social”.

El ministro ponente  
de este proyecto, Juan Luis 
González, determinó que este 
decreto es inconstitucional, 
ya que obstaculiza e inhibe 
derechos de los mexicanos 
como el acceso a la 
información.

Añadió que la norma 
impulsada por el presidente 

mexicano fue amplia 
y ambigua, permitía la 
reserva de información por 
presuntamente comprometer 

la seguridad nacional, y dejaba 
de lado la supervisión del 
correcto gasto de recursos 
públicos por la ciudadanía.
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Realizan presentación oficial de 
la Feria de Corpus Christi 2023

Caravana DIF llegó a la comunidad 
de Augusto Gómez Villanueva 

Balizan pasos 
peatonales en los 

terrenos de la feria 

TP recibe plática de sensibilización 

Realizarán conservatorio 
conmemorando el natalicio del 

maestro Teodoro Cano 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En rueda de prensa 
se dio a conocer la 
programación oficial 

de la feria de Corpus Christi 
2023, la cual se va desarrollar 
del 03 al 11 de junio, donde 
se dio a conocer la serie de 
actividades que se habrán de 
vivir en la fiesta del pueblo.

En la presentación 
de   los nueve días que 
se desarrolle la feria de 
Corpus Christi 2023, se va  
conjuntar el arte, tradición, 
cultura, música, exposición 
ganadera, teatro del pueblo, 
gastronomía, danzas 
autóctonas, conciertos, 
Festival Xanath, el caminar 
de la cultura, expresiones 
artísticas, festival del mole, 
corredor cultural, artesanías, 
expositores, entre otros más.

Se informó que la feria 
de Corpus Christi 2023, se 
va a desarrollar en dos sedes,  
explanada del Ayuntamiento 
y en el campo Anáhuac, 
donde se va a ofrecer un 
gran espectáculo para los 
papantecos.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la comunidad de 
Augusto Gómez 
Villanueva, se llevó 

a cabo con mucho éxito 
la Caravana DIF, donde se 
acercaron los servicios básicos 
que ofrece el sistema DIF de 
forma gratuita a los habitantes 
de dicha localidad y cercanas.

La presidenta del DIF 
Municipal, la maestra, 
Miriam García Guzmán, 
mencionó, “hoy  las cosas 
han cambiado para bien, 
estamos muy orgullosos de 
que nos expresen su sentir y 
la confianza que nos brindan 
gracias al trabajo realizado en 
cada una de las comunidades 
que visitamos”.

Informando que la 
Caravana DIF, llevó a dicha 
comunidad consultas 
médicas, orientaciones 
jurídicas a través de la 
Procuraduría de Niñas, Niños 
y Adolescentes, orientaciones 
psicológicas orientaciones 
nutricionales, servicios de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Personal de Tránsito 
y  Vialidad, se 
encuentran balizando 

los pasos peatonales que se 
ubican sobre los terrenos 
de la feria, esto como parte 
de los trabajos que se están 
realizando de manera 
previa a la máxima  fiesta 
de los papantecos, la feria 
de Corpus Christi 2023.

Como ya se informó  la 
Feria de Corpus Christi es 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Personal de la 
Delegación de 
Transporte Público 

de Papantla, a cargo del Lic. 
Carlos Omar Canul Salazar, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

El próximo sábado, 
con motivo del 
natalicio del 

Así mismo,  se dio a 
conocer el elenco artístico 
que se va a presentar 
durante los días de feria, 
el sábado 03 de junio se 
presentarán los Socios 
del Ritmo,  domingo 04, 
Alfredo Olivas,  lunes 05, el 
grupo de salsa Adolescentes 
Orquesta, martes  06 de 
junio, Rock Sinfónico 
del gobierno del estado,  

belleza, sesiones en la unidad 
básica de rehabilitación, 
atención a adultos mayores, 
entrega de lentes para vista 
cansada, trabajo social, 
asistencia alimentaria, talleres 
comunitarios, donación de 
medicamentos a través de 
FarmaDIF.

del 03 al 11 de junio, por lo 
que cada dependencia debe 
de hacer su trabajo, por lo 
que el balizamiento dio inicio 
en toda el área del campo 
Anáhuac, expresó el delegado 
de Tránsito, David Ferrer 
Domínguez 

“Estos pasos peatonales 
indica a los conductores,  el 
lugar donde deben detenerse 
para ceder el paso al peatón, y 
sobretodo en estos tramos que 
estarán muy concurridos del 
03 al 11 de junio”, citó Ferrer 
Domínguez.

recibieron una plática 
de sensibilización sobre 
discriminación y violencia 
a personas en situaciones 
de vulnerabilidad. 

Dicha capacitación 
tiene como objetivo 
seguir concientizando 

a servidores públicos 
del Estado,  personal de 
enlace de la Dirección  
de Vinculación 
Institucional de la SSP, se 
encuentra realizando esta 
actividad. 

Así mismo se  brindó 

información para promover 
los derechos humanos al 
servicio de la comunidad, 
así mismo, el uso correcto 
de las aplicaciones Alerta 
Ciudadana Veracruz, 
Veracruz Mujer Alerta y 
No + Engaños Veracruz.

miércoles 07, presentación 
de la Guelaguetza, jueves 08, 
el Festival Xanath, viernes 
09, Ballet UV y rodeo, 
sábado 10 de junio, música 
electrónica, presentación 
de DJs, más un artista extra, 
que próximamente se dará 
a conocer, para el domingo 
11, presentación del festival 
Xanath y el último concierto 
amenizado por Carín León.

Cabe mencionar que 
durante la presentación 
del programa oficial de la 
Feria de Corpus Christi 
2023, estuvo presente, el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, presidenta del  
DIF Municipal, Miriam 
García Guzmán, sindica 
del Ayuntamiento, Zadi 
Hernández Gómez, regidores 
y directores de área.

Explicó que también 
participó el departamento de 
Vectores, quienes fumigaron 
y brindaron valiosa 
información para erradicar el 
dengue, zika y chikungunya.

La presidenta del DIF 
Municipal, comentó que 
Augusto Gómez Villanueva 

es de las comunidades más 
alejadas de la cabecera 
municipal, pero  como 
familias DIF se está trabajando 
con el corazón para llevar los 
beneficios a las familias de 
escasos recursos, cumpliendo 
con los compromisos que se 
hizo con los papantecos.

maestro Teodoro Cano,  
se realizará el  
Conservatorio  titulado 
“Teodoro Cano, 
trascendencia y legado” en 
el cual se disertará cómo 

el hombre llega más allá 
de los límites naturales 
a través de su obra y  
legado. 

En este conservatorio 
participaran el Cronista de 

la ciudad Zenón Ramírez, 
la Historiadora Rebeca 
Madrigal y el artista 
plástico Pepe Martínez, el 
museo de la ciudad este 
sábado 27 a las 11:30 horas.
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Yon de Luisa dejó su 
cargo como presidente 
de Federación 

Mexicana de Futbol (FMF) 
tras dejar su reporte final 
ante la Asamblea de dueños 
que se lleva a cabo en las 
instalaciones de Toluca de 
dicha institución.

El cargo que quedó 
vacante, será ocupado por 
Juan Carlos Rodríguez, 
quien ya fue presentado ante 
los dueños de los equipos 
integrantes de la Liga MX.

Desde febrero pasado, 

El argentino Fernando Ortiz anunció este domingo su 
renuncia como entrenador del América del fútbol 
mexicano después de que su equipo fuese eliminado 

por las Chivas de Guadalajara en la semifinal del Clausura 
2023.

“Es muy corto a lo que vengo, sólo tengo que decir que 
por mí y por mi cuerpo técnico hoy cierro un ciclo con la 
institución, es todo, muchas gracias”, afirmó Ortiz luego de 
que el América cayó 1-3 en el duelo de vuelta de la semifinal 
ante Chivas.

En el partido de ida realizado el jueves pasado las Águilas 
se impusieron 0-1. Guadalajara avanzó este domingo con 
marcador total de 3-2.

En el duelo que se disputó en el Estadio Azteca, el 
América dominó durante una parte del primer tiempo pero 
no hizo daño al equipo visitante que abrió el marcador con 
gol de Ronaldo Cisneros.

En la segunda mitad las Águilas igualaron con un 
remate del chileno Diego Valdés. Alan Mozo marcó el 1-2 

de Chivas. El local acabó con 10 jugadores por la expulsión 
del español Álvaro Fidalgo en el segundo tiempo.

Ortiz se presentó con el rostro adusto en la sala de 
conferencias y anunció que no contestaría preguntas. Pidió 
que le escucharan el mensaje en el que anunció su renuncia 
y concluyó con una felicitación al rival.

“Felicito a Chivas. Hay que reconocer que jugaron mejor 
y los felicito por el pase a la final del torneo”, dijo el argentino 
antes de salir de manera apresurada.

La eliminación en la semifinal del Clausura 2023 es la 
tercera consecutiva en esta fase que sufre Fernando Ortiz 
desde que asumió la dirección técnica de las Águilas hace 
un año.

La primera fue en el Clausura 2022 a manos del Pachuca; 
en el Apertura de ese año fue eliminado por el Toluca.

Fernando Ortiz clasificó a su equipo para la fase final 
en los tres torneos que dirigió, pero en ninguno de los tres 
logró meterlos en la final para conseguir el título de liga 
número 14.

Yon de Luisa 
renuncia a su cargo 

como presidente  
de la FMF

Renuncia DT 
del América 
tras derrota 
con Chivas 

Tenismesistas 
jarochos se 
manifiestan 

en IVD 
por malas 

instalaciones
ALEJANDRO ÁVILA                   
Veracruz, Veracruz 

El Instituto 
Veracruzano del 
Deporte (IVD) 

sigue acumulando 
quejas de los atletas de la 
entidad. Este lunes por 
la tarde tenismesistas se 
manifestaron A las afueras 
del edificio sede ubicado en 
el municipio de Boca del 
Río.
La queja de los deportistas 
se sobre el abandono que 
se tiene en el Centro de 
Raqueta, el cual fuera sede de 
Juegos Centroaméricanos 
y del Caribe en el 2012, y 
ahora presentan fallas de 
energía eléctrica y falta de 
aire acondicionado.
«Las instalaciones no son 
los adecuadas, ya llevamos 
más o menos 3 semanas 
donde no hay climas, 
hemos reportado mucho 
lo que son las lámparas, a 
los chicos, como es tenis de 
mesa, fija mucho la vista 
en lo que es la pelota, y ya 
hay muchos niños que se 
han lastimado por la falta 
de luz. Prácticamente es 
eso, las situaciones que no 
son las mejores para poder 
estar llevando a cabo la 
disciplina, nos ha dejado de 
venir en este mes de mayo 
ya gente, pues porque no son 
las condiciones», explicó 
Juan Gutiérrez, entrenador 
de Tenis de Mesa, quién 
además, expuso que lo 

sueldos de los entrenadores 
van en porcentaje a la 
matrícula deportistas.
Tras el regreso a los 
entrenamientos formales 
en octubre del 2022 se 
contaba con 70 personas 
entrenando tenis de mesa, 
poco a poco se han ido 
alejando del Centro de 
Raqueta y, al momento, 
solo cuentan con 20 atletas, 
los cuales entrenan de 4 
de la tarde a 8 de la noche, 
los cuales pagan una 
mensualidad aproximada 
de 1 500 pesos al Instituto 
Veracruzano del Deporte.
Juan Gutiérrez mencionó 
que están próximos a viajar 
para representar a Veracruz 
en los Juegos Nacionales 
CONADE, por lo cual 
organizaron un evento de 
fogueo el pasado fin de 
semana, donde invitaron a 
equipos de Tlaxcala, Puebla 
y Oaxaca, mismos que 
también se quejaron por las 
pésimas instalaciones del 
recinto deportivo boqueño.
El conjunto representativo 
de Veracruz en la disciplina 
de Tenis de Mesa es 
garantía de medalla 
en Juegos Nacionales 
CONADE, eventos 
federados y campeonatos 
internacionales; hace 
apenas unas semanas, el 
tenismesista Ilan Lima, 
oriundo de Coatepec, logró 
medalla de plata en el 
campeonato sub 13 que se 
realizó en Guatemala.

De Luisa había confirmado 
que no se postularía para 
una reelección de dicho 
organismo para el cuatrienio 
2023-2026.

De acuerdo con un 
comunicado, la Federación 
indicó que esto tendría como 
finalidad “que quien ocupe 
esta posición se ajuste a la 
nueva visión y objetivos de la 
FMF“.

La salida de De Luisa 
estaba programada para 
la Asamblea de Dueños 
y mientras tanto, el 
expresidente mantuvo sus 
responsabilidades al frente 
de la FMF.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Los elementos del 
Club Asche lograron 
imponer condiciones 

nuevamente en el torneo de 
la categoría infantil en la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica, logrando vencer en 
esta jornada a la escuadra de 
Birds Laredo con marcador 
final de 19-12.

Este buen partido logro 
contar con grandes jugadas 
bajo el aro por ambos equipos, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz          

Los actuales campeones 
dentro de la categoría 
master especial de la 

liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
los Lobos Farmacia Paris, 
lograron salir con la victoria 
en su visita al campo 
deportivo de la comunidad de 
Flores Magón en el municipio 
de Tihuatlán al vencer a sus 
rivales 2-0.

El cuadro local, la escuadra 
del Ejido Flores Magón no 
pudo desplegar su buen 
futbol en este duelo, al contar 
enfrente con un equipo 
que supo cómo acomodarse 
dentro del terreno de juego 
y evitar las sorpresas que 
busco realizar en la cancha el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz          

Todo un éxito fue 
el segundo festival 
Naku 2023 de mini 

basquetbol el cual fue llevado 
a cabo en el municipio de 
Papantla contando con una 
buena cantidad de equipos 
y un total de 248 deportistas 
participantes, de clubes de 
la región y del puerto de 
Veracruz.

Encuentros que se 

vivieron en la cancha 
del auditorio municipal 
Fernando Gutiérrez Barrios 
de la cabecera municipal, 
así mismo en su cancha 
anexa, logrando con esto 
brindar grandes encuentros 
entre estos equipos en las 
diferentes categorías en las 
que participaron.

Equipos como 
Halconcitos Poza Rica, 
Piratas de Veracruz Puerto, 
Asche de Papantla, Guerreras 
de Entabladero, Tejones de 

Martínez de la Torre, Black 
Team de Papantla, Coyotes de 
Coyutla, Club P.A. de Puebla, 
los Halcones de la Uno, 
Jaguares de Papantla, Soles de 
Agua Dulce, entre otros más, 
serían quienes buscarían la 
victoria en este festival.

La inauguración de este 
festival se llevaría a cabo en 
el recinto antes mencionado 
y tuvo la presencia de los 
equipos participantes, así 
mismo contaría con las 
autoridades municipales 

como la síndica única Zady 
Hernández Gómez, así como 
el director de comunicación 
social del H. Ayunymieno 
de Papantla, al igual que el 
director del deporte el Lic. 
Segundo Isidro, quienes 
harían la declaratoria 
inaugural y el tiro inicial en 
este buen evento coordinado 
por el profesor Juan Chepe, 
donde todos los jugadores 
participantes serian 
ganadores en dos días de 
compromisos.

conjunto local.
A pesar de todo esto, el 

Ejido Flores Magón tendría 
algunas buenas llegadas a la 
puerta de la Farmacia Paris, 
pero sin peligro para los 
campeones, logrando estos 
tener los espacios necesarios 
para contragolpear en el 
terreno de juego, pero sin 
poder concretar, yéndose con 
el empate 0-0 al descanso del 
medio tiempo.

Roberto Ayala sería 
el elemento que abrió el 
marcador a favor de la 
Farmacia Paris en este duelo, 
logrando enviar el esférico 
al fondo de la red para el 1-0 
al minuto 50, mientras que 
al 70 el jugador Juan Manuel 
Herrejon lograría poner 
el 2-0 en los números para 
afianzar esta victoria.

pero tomando la delantera en 
el primer cuarto 6-4 el plantel 
de Asche con los puntos 
anotados por Erick Jiménez y 
María Ticante, descontando 
por el conjunto emplumado 
David Morales y Luka García.

Asche se mantuvo arriba 
en el marcador a pesar de 
la insistencia con buenas 
coladas sobre la pintura de 
Birds Laredo, pero sumando 
dos puntos más para su causa el 
platel dirigido por el profesor 
Juan Chepe, anotando con 
Gerardo Galicia dos puntos 

para poner las cosas 8-4.
El Club Birds Laredo 

despertó a la ofensiva en el 
tercer cuarto, anotando un 
total de 8 puntos para su 
causa, mientras que Asche 
lograría poner 2 más para 
su marcador, colocando los 
números 12-10 dándole la 
vuelta Birds al marcador, 
pero el Club Asche no tuvo 
problemas para regresar al 
partido y llevarse la victoria 
anotando 9 unidades más y 
poner las cosas 19-12 como 
marcador final.
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Scorsese asegura que es 
momento de dejar competir 
a otros cineastas en Cannes

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La nueva cinta 
del director 
estadunidense Martin 

Scorsese estuvo presente 
en elFestival de Cannes, en 
donde fue su premier, sin 
embargo estuvo fuera de 
concurso y esto tiene una 
explicación que el mismo 
director dio a la prensa.

Killers Of The Flower 
Moon es la última cinta de 
Scorsese, en donde junta 
a talentos como Leonardo 
DiCaprio y Robert De Niro 
no fue inscrita a concurso 
en uno de los festivales más 
importantes del mundo 
del cine, debido a que su 
director considera que es 
momento de dejar competir 
a otros.

"Es tiempo para otros. 
Tengo que pasar el turno. 
Hay chicos esperando", 
declaró riendo el veterano 
director. "Me gustan las 
estatuillas doradas. Me 
gustan mucho", añadió. 
"Pero ahora pienso más 
en el tiempo, la energía y 
la inspiración es lo más 
importante".

Ganar un premio en 
Cannes no es algo ajeno 
a Scorsese quien ganó la 
Palma de Oro en 1976 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México 

La esperada película 
de Barbie está cada 
vez más cerca y 

ahora, sus fans se han 
emocionado aún más con 
un anuncio que la super 
estrella de la música, Dua 
Lipa, ha hecho a través de 
su cuenta de Twitter.

Fue la mañana del 
lunes 22 de mayo que la 
cantante, que también 
formará parte de este 
nuevo proyecto, lanzó 
un video en el que se  
muestra lo que parece ser 
la canción oficial de la 
producción. 

Con un corto video de 
apenas 14 segundos, Dua 
Lipa escribió: "esta Barbie 
tiene una canción para 
esta semana", mientras 
se escuchaba apenas un 
pedacito de lo que será este 
nuevo tema.

Cabe mencionar que 
fue hace algunas semanas 
cuando se dio a conocer 
que Dua Lipa se uniría 
al elenco de Barbie, 
comaprtiendo créditos 
con grandes nombres 
como Margot Robbie, 
Ryan Gosling, Greta 
Gerwing, Emma Mackey, 
y más. 

¿Cuándo se estrena 
la nueva canción de Dua 
Lipa?

De acuerdo con la 
información brindada 

Dua Lipa anuncia 'Dance 
the Night', canción 
oficial de 'Barbie'

por la misma artista, esta 
canción, titulada Dance 
The Night, será estrenada el 

próximo viernes 26 de mayo 
a la medianoche a través 
de todas las plataformas de 

streaming.
¿Cuándo se estrena la 

película Barbie?

Solo algunas semanas nos 
separan de este gran estreno, 
será el próximo 20 de julio 

cuando esta esperada 
producción llegue a los 
cines de nuestro país.

por Taxi Driver y aunque 
seguramente podría haber 
repetido en esta o una 
futura ocasión, él da un 
paso al lado para permitir 
que directores más jóvenes 
compitan.

Sobre su nueva cinta 
dijo que llevaba varios 
años queriendo filmar un 
western, por lo que este 
proyecto le entusiasmó 
mucho e incluso pensó en 
retrasar El Irlandés para 
centrarse en Killers Of The 
Flower Moon, pero alguien 
lo hizo cambiar de opinión.

"Bob [de Niro] me 
dijo que tendríamos que 
rejuvenecer a todos si 
esperábamos otros dos 
años".

Martin Scorsese se 
ha hecho famoso por sus 
películas centradas en la 
mafia, las consecuencias 
de la guerra de Vietnam, la 
inmigración o los asesinatos 
célebres, los temas de de sus 
filmes tienen que ver con su 
infancia y el cómo conoció 
el mundo.

"Nací en una familia 
de inmigrantes donde 
había libros, así que mis 
primeras informaciones 
las hallé en la calle, y luego 
en el cine. Las películas me 
condujeron a la música, y a 
los libros".



www.noreste.net Espectáculos2
Martes 23.05.2023

Misteriosa muerte del actor Ray 
Stevenson, de la serie Star Wars

Karely Ruiz será 
embajadora de la 

marcha LGBT+ 2023 
en Guadalajara

AGENCIAS  
Ciudad de México

La influencer 
r e g i o m o n t a n a 
Karely Ruiz dio 

a conocer que será 
embajadora de la marcha 
LGBT+ el próximo 10 de 
junio, específicamente en 
la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco.

Por medio de redes 
sociales, la estrella de 
OnlyFans dio a conocer 
que será embajadora 
del orgullo LGBT+ en el 
contingente que partirá 
desde la famosa Minerva.

De momento, Karely 
no dio más detalles, 
pero ya la hemos visto 
encabezando algunos 
eventos, como la famosa 
ocasión en que formó 
parte del Carnaval de 
Guaymas, donde fue tanta 
alabada como abucheada.

¿Cuánto gana Karely 
Ruiz?

En entrevista 
para el programa 
SNSerio de CANAL 
6 MULTIMEDIOS, la 
conductora y modelo 
habló sobre varios temas, 
incluyendo su pelea con 
Marcela Mistral, sus 
acciones altruistas y no 
podían faltar las preguntas 
sobre su popular cuenta en 
la plataforma de OnlyFans.

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Ray Stevenson falleció 
este domingo, 
de acuerdo con 

información de su publicista, 
quien dio a conocer la 
lamentable noticia. La última 
actuación del famoso fue en la 
serie de Star Wars que aún no 
se estrena. 

Al actor le precede una 
larga trayectoria dentro de 
la pantalla grande, pues tuvo 
grandes papeles que dejaron 
historia entre el público que lo 
seguía; ahora con gran tristeza 
le dan el adiós al actor de 
apenas 58 años de edad, quien 
cumpliría 59 este 25 de mayo.

El actor al parecer filmaba 
‘Cassino in Ischia’ y de 
acuerdo con información 
proporcionada por el 
publicista a Variety no hay 
causa de muerte revelada 
aún; este actor era de origen 
británico y comenzó su 
carrera con la película The 

Precisamente en cuanto 
a eso, Karely Ruiz reveló un 
aproximado de la millonaria 
cantidad que gana, emanado 
de las suscripciones que 
tiene para su plataforma de 
contenido exclusivo, en la 
que cuenta que suele publicar 
fotografías para un público 
adulto.

Tras ser cuestionada en 

cuanto a sus ganancias, no 
reveló la suma pero cuenta 
que tiene aproximadamente 
10 mil seguidores, que 
pagan una suscripción de 
16 dólares por mes, es decir, 
un aproximado de 320 
pesos mexicanos. Esto da 
como resultado, unos 160 
mil dólares, o bien, casi 3.2 
millones de pesos mensuales.

Theory of Flight, la cual salió 
en el año 1988.

La carrera de Ray
Ray Stevenson era muy 

conocido entre los fanáticos 
de los cómics por su personaje 
en el MCU como ‘Volstagg’ 
en las tres películas de ‘Thor’, 
así como por interpretar al 
‘Punisher’ en Punisher: War 
Zone de 2008.

También Ray interpretará 
un villano en ‘Ahsoka’ de Star 
Wars como ‘Baylan Skoll’. 
Anteriormente, dio voz a ‘Gar 
Saxon’ en dos episodios de Star 
Wars Rebels y dos episodios de 
Star Wars: The Clone Wars.

Además de las películas 
de Star Wars y la franquicia 
de Marvel, Stevenson tuvo 
una carrera importante como 
actor en los últimos 30 años.

Interpretó papeles 
historias de acción como las 
películas Divergente y G.I. 
Joe mientras también se hizo 
conocido por sus papeles en 
programas de televisión como 
Dexter y Vikings.



AGENCIAS   
Puebla  

El cuerpo sin vida 
de un hombre fue 
encontrado al fondo 

de una barranca de la 
colonia Jardines de San José, 
el cadáver se encontraba 
calcinado y parcialmente 
devorado por la fauna local, 
este caso ya se encuentra 
bajo investigación de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE).

Este 22 de mayo un par 

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz  

Tres heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque entre una camioneta 
y un taxi en la localidad 
Hidalgo, municipio de 
Acayucan.

El accidente se registró 
este lunes, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó 
que dos vehículos habían 
chocado y varias personas 
estaban heridas en la citada 
localidad, a la altura del 
rancho La Primavera.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal, Ejército 
mexicano y paramédicos de 
la Cruz Roja.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a tres personas que resultaron 
lesionadas, quienes viajaban 
a bordo del taxi Nissan, tipo 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar 

Tres heridos en choque de 
camión y taxi en Acayucan

Localizan cadáver en avanzado  
estado de descomposición en Puebla

Octogenario 
escapa por la 
puerta falsa 

En Medellín 
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ARTURO ESPINOZA  
Medellín, Veracruz          

Un hombre de 85 años 
de edad se quitó la vida 
colgándose de un árbol en 

el patio de su casa en la colonia 
Alvarito, municipio de Medellín 
de Bravo.

El hecho se registró la tarde de 
este lunes, cuando una llamada 
al número de emergencias 911, 
alertó que una persona estaba 
colgada de un árbol, en una 
vivienda, ubicada en la calle 
Ferrocarriles. 

El apoyo fue canalizado a 
elementos de Seguridad Pública 
y Protección Civil Municipal. 

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron el 
deceso de José C., de 85 años de 
edad.

La fuente indicó que el 
octogenario se amarró una soga 
al cuello, la cual ató a una rama 
de un árbol para luego dejarse 
caer.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien más 
tarde tomó conocimiento del 
suicidio.

Al parecer el ahora occiso 
sufría una enfermedad, lo que lo 
motivó a matarse.

Minutos después la autoridad 
ordenó el levantamiento y 
traslado del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

Tsuru, color rojo y blanco, 
número económico 126.

La fuente indicó que el 
taxi fue impactado por una 

camioneta Ford, tipo Pick 
Up,  la cual quedó volcada.

Los lesionados fueron 
trasladados a un hospital, 

mientras que personal 
de Tránsito del Estado se 
haría cargo de las unidades 
accidentadas.

de ciudadanos de la capital 
poblana llamaron al 911 
para alertarlos sobre la 
presencia de un cadáver 
ubicado en una barranca de 
su localidad.

Agentes de la Policía 
Municipal acudieron al sitio 
en cuestión y tras certificar 
el sangriento hallazgo, 
dieron parte de lo ocurrido 
a la FGE. Peritos y forenses 
acudieron al lugar de los 
hechos donde encontrarla 
el cadáver de un hombre 
que además de encontrarse 

calcinado y en avanzado 
estado de descomposición ya 
había sido devorado por los 
animales de la zona.

Debido a que el rostro, 
la pierna izquierda y 
otras parte de su cuerpo 
ya habían sido comidos 
por los animales, el poder 
identificar a la víctima ha 
sido complicado para las 
autoridades, no obstante, 
se espera que después de 
la necropsia de ley se logre 
concretar el identificar al 
hoy occiso.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz 

Un sujeto fue detenido 
por elementos de 
la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP), a 
través de Policía Estatal por 
presuntos delitos contra la 
salud en el municipio de 
Xalapa.

'Güero' Palma, preso 
por Fiscalía de Hidalgo

En SLP, cerrarán penal de 
Matehuala por ingobernabilidad

Cae 
narcomenudista 

en Xalapa

AGENCIA 
San Luis Potosí      

El Centro Penitenciario 
Estatal de Matehuala 
cerrará definitivamente 

sus puertas, dijo el titular de 
Prevención y Reinserción 
Social, Jesús Juárez 
Hernández, quien avaló 
el acuerdo administrativo 
publicado en el Periódico 
Oficial del Estado sobre la 
desaparición del penal.

La infraestructura y las 
condiciones deprimentes 
e inseguras, así como la 
presencia de prácticas 
irregulares como el 
autogobierno, dieron lugar 
a que el actual gobierno 
intentara rescatarlo y 

AGENCIA 
Ciudad de México    

La actuación de la 
Procuraduría General 
de Justicia de Hidalgo, 

a cargo de Santiago Nieto, 
al ampliar una indagatoria 
de la Fiscalía General de la 
República (FGR), es lo que 
mantiene al narcotraficante 
Héctor El Güero Palma en el 
penal de máxima seguridad 
del Altiplano, en el Estado 
de México.

Esto luego de que la 
Unidad Especializada en 
el Combate al Secuestro 
de dicha dependencia 
continuara la investigación 
del Ministerio Público 
federal sobre el homicidio 
del ex director del Altiplano 
Juan Pablo de Tavira 
Noriega, registrado en 2000 
en Mineral de la Reforma, 
Hidalgo.

En el oficio 04/2023 un 
juez encomienda a Nieto 
asignar elementos para la 
búsqueda y localización 
de Palma, luego de que la 
dependencia solicitara dicho 
mandamiento judicial. 
Esto último por la presunta 
responsabilidad del capo en 
homicidio calificado.

Según la averiguación 
previa 12-DAP/392/2000, 
Juan Pablo de Tavira fue 

asesinado el 21 de noviembre 
de 2000 por un hombre 
identificado como Manuel 
Tinoco, El Tinoco, quien 
trabajaba bajo las órdenes de 
Joaquín El Chapo Guzmán y 
de Palma.

Esto se desprende de la 
declaración ministerial 
de Marcelo Peña García,  
 refirió ser cuñado de El 
Chapo y aseguró que en 
sus visitas al ex líder del 
cártel de Sinaloa en el 
Altiplano y Puente Grande 
escuchó cuando junto al 
Güero Palma planearon el 
homicidio.

Esto en venganza por 
el supuesto maltrato 
psicológico que El Chapo 
dijo que recibió por parte 
del entonces director 
cuando, junto a otra persona, 
lo torturó al enviarlo a 
“el acolchonado”, área de 
completo aislamiento.

El pasado 18 de mayo la 
Unidad Especializada en el 
Combate al Secuestro de la 
procuraduría hidalguense 
recibió esta información 
de la FGR, concretamente 
del agente del Ministerio 
Público de la Federación 
de la Subdelegación de 
Procedimientos Penales de 
Jalisco.

Fue así como la 
dependencia estatal 

amplió las diligencias 
para ratificar y ampliar 
lo declarado por Peña 

García ante el Ministerio 
Público Federal, obteniendo 
información concreta sobre 

la planeación y ejecución 
del ataque a Pablo de Tavira. 
Con ello fue como solicitó  

la emisión de la nueva  
orden de aprehensión contra 
El Güero Palma.

Los hechos ocurrieron 
cuando los elementos 
estatales realizaban 
recorridos en la calle 
Privada Paulino Olivo de la 
colonia Obrero Campesino, 
ahí observaron a un 
individuo que realizaba sus 
necesidades fisiológicas en 
la vía pública.

De inmediato, personal 

de SSP le marcó el alto a 
Carlos Héctor “N” para 
realizarle una inspección 
precautoria, detectando 
entre sus pertenencias 16 
dosis de Cristal.

Debido a lo anterior 
fue detenido y puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

reestructurar su operación. 
No obstante, se presentó 
un informe donde se 
determinaba que era inviable 
la inversión pública que se 
requeriría para mantener en 
pie el centro penitenciario.

Las autoridades 
involucradas, entre ellas 
la Tercera Visitaduría 
de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos, 
analizaron la situación, y se 
concluyó que era positivo 
dejar inoperante el penal y 
presentar una evaluación 
anual ante la Comisión 
Nacional de Derechos 
Humanos.

La omisión de gobiernos 
pasados y la falta de atención 
al sistema penitenciario 

provocó que los problemas se 
agravaran y crecieran hasta 
convertirse en una "bomba 
de tiempo", explicó Juárez 
Hernández, además añadió, 
que la administración estatal 
trató de dar alternativas de 
solución, como el traslado 
constante de presos a otros 
reclusorios del estado y del 
país.

A pesar de los esfuerzos, 
la decisión fue cerrar 
definitivamente el Centro 
Penitenciario Estatal de 
Matehuala, que permitió 
prácticas irregulares y 
carecía de orden y control en 
su operación. 

“La importancia a la 
verdadera reinserción nunca 
se le dio, y la situación llegó 

al punto de ser inviable 
mantenerlo en pie”, agregó 
Juárez Hernández.

Las autoridades se enfocan 
ahora en el mejoramiento de 

los centros penitenciarios 
La Pila, Rioverde, 
Tancanhuitz, Ciudad Valles 
y Tamazunchale para 
garantizar condiciones 

óptimas en la reinserción, y 
evitar situaciones como la del 
Centro Penitenciario Estatal 
de Matehuala que terminan 
en el olvido institucional.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El pasado fin de semana 
un joven de 22 años 
de edad fue asesinado 

dentro de su domicilio, en 
Apodaca.

La víctima estaba sobre 
una cama y lo encontró 
una pareja que había ido a 
visitarlo. 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

A través de las redes 
sociales una mujer 
exhibió a una 

persona del sexo masculino 
esto luego de ser agredida 
físicamente por este sujeto 
el cual presuntamente se 
encontraba drogado.

Esta agresión se registró 
sobre la calle Agustín 
Melgar de la colonia 
Totolapa perteneciente al 
municipio de Tihuatlán.

La mujer agredida quien 
dijo responder al nombre 
de en Emileth S., indicó 
ante las autoridades que 
en compañía de su mamá 
y dos tías pasaban por el 
lugar ya antes mencionado 
cuando de repente este 
sujeto quien es identificado 
con el apodo “Chinini” salió  
de un domicilio y las atacó 
con un palo posteriormente 
les enseñó sus partes 
íntimas .

Ante esta situación las 
mujeres acudieron ante la 
autoridad correspondiente 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Cuerpos de emergencia 
atendieron un 
llamado de auxilio 

de los vecinos de la calle 
Obispo de las Casas, ya que 

Martes 23.05.2023

Falsa alarma genera 
movilización de los 

cuerpos de emergencia 

Agredió a mujeres 
en Tihuatlán

Joven es asesinado dentro 
de su casa en Apodaca, NL

reportaron que se estaba 
registrando un incendio al 
interior de un negocio.

Los elementos de 
Protección Civil llegaron 
a  dicha calle, en el negocio 
denominado Mango 
Tequila, ya que se había 

reportado que se estaba 
incendiado, aunque tras 
verificar se comprobó que se 
trataba de una falsa alarma, 
ya que efectivamente salía 
humo del lugar pero se 
trataba de una fumigación.

Elementos de Protección 

Civil hicieron un llamado 
a los propietarios de 
negocios de avisar a  dicha 
dependencia cuando 
realicen este tipo de 
procedimientos,  ya que 
se generan falsas alarmas 
entre los ciudadanos.

a interponer una denuncia 
en contra esta persona 
para que las autoridades 

logren detenerlo para la 
responsabilidad que le 
resulte.

El crimen ocurrió en 
el domicilio ubicado en 
la calle Río Conchos, casi 
esquina con Río Tamesí, en 
la colonia Pueblo Nuevo.

El ahora occiso fue 
identificado como Héctor 
Rentería Hernández, 
quien era conocido como 
"El Torín", y se dedicaba a 
pintar casas. 

Los habitantes de la 

calle Río Conchos dijeron 
que como a las 4:30 de la 
mañana del domingo se 
escuchó una detonación, 
sin embargo, nadie le dio 
importancia.

Fue hasta las 19:00 horas 
del mismo día cuando 
llegaron un hombre y una 
mujer, amigos de "El Torín", 
quienes salieron asustados 
y pidiendo auxilio a gritos 

tras observar al joven 
muerto y con sangre en la 
cara.

Se mencionó que 
Rentería Hernández vivía 
solo, y que  constantemente 
era visitado por amigos, 
pero ninguno de los 
vecinos pudo dar datos de 
quien o quienes estuvieron 
en el domicilio el domingo 
en la madrugada.
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Estaba tirado en la 
carretera a la Barra Norte 

En espera de que se defina su 
situación legal

Pederasta tras las rejas

En un coche particular lo trasladaron al Hospital Naval, pero lamentablemente no pudieron reanimarlo

Lo llevaron al Hospital Emilio 
Alcázar y lo reportan grave

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Un marino en 
retiro que habría 
sufrido un infarto 

fulminante dentro 
de su domicilio fue 
trasladado a bordo de un 
coche particular hacia 
las instalaciones del 
Hospital Naval Tuxpan, 
pero desafortunadamente 
nada pudieron hacer para 
reanimarlo.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía 
al nombre de Luis Lima 
Cruz, contaba con 49 años, 
y tenía su domicilio en 
la congregación de Juana 
Moza, perteneciente a este 
municipio.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el ahora extinto 
estaba dentro de su casa 
cuando de forma repentina 
habría sufrido un infarto 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Un hombre que fue 
encontrado tirado 
a orillas de la 

carretera La Barra Norte  
de esta localidad fue 
auxiliado por paramédicos 
de cruz roja mexicana e 
internado en el hospital 
Emilio alcázar dónde es 
reportado como grave.

A decir de las 
autoridades policiacas, 
dicha persona portaba 
una credencial de elector 
a nombre de Vicente 
León Pacheco, de 39 años 
originario y con domicilio 
en Atizapán de Zaragoza, 
del estado de México.

Dicho sujeto 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz   

Elementos de la Policía 
Ministerial de Tuxpan 
detuvieron a un 

sujeto que en su contra 
tiene un señalamiento 
por pederastia, por lo que 
fue internado en el penal 
para que se determine su 
situación legal.

El detenido responde 
al nombre de Jonathan N., 
de 24 años, de ocupación 
obrero, originario y con 
domicilio en la comunidad 
de Zacatal, perteneciente 

Marino en retiro 
muere infartado

fulminante por lo que 
sus familiares a bordo de 
un coche particular lo 
trasladaron al Hospital 
Naval Tuxpan para que 
le ofrecieran atención 
médica.

Cabe mencionar que 
tras el arribo médicos 
de turno confirmaron 
que ya no contaba con 
signos vitales por lo que 
únicamente solicitaron 
la intervención de las 
autoridades ministeriales.

En este sentido 
se dio a conocer que 
peritos criminalistas y 
policías ministeriales 
realizaron las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s 
estableciendo que no se 
trataba de una muerte 
violenta por lo que 
permitieron a los familiares 
realizar los trámites 
para la inhumación y no 
integraron carpeta de 
investigación alguna.

aparentemente sufrió 
un golpe de calor  
y fue encontrado tirado 
a orillas de la carretera 
a la Barra Norte justo a 
la altura de la Base de la 
Quinta Región Naval, de 
este puerto.

Es de mencionar que 
personal médico del 
Hospital Emilio Alcázar 
solicitó la intervención 
de las autoridades 
ministeriales para que 
abundaran en las pesquisas 
y trataran de localizar a 
familiares puesto que el 
estado de salud de esta 
persona es grave y se 
requiere su presencia para 
poder suministrarle un 
tratamiento médico para 
salvarle la vida.

al municipio de Álamo 
Temapache.

A dicho sujeto se le acusa 
del delito de pederastia 
agravada, y su captura fue 
dentro del proceso penal 
131/2023, en agravio de 
una joven de identidad 
reservada.

La detención del 
señalado ocurrió la tarde 
noche de este lunes sobre 
la carretera federal Tuxpan 
Álamo, cuando el acusado 
caminaba por esa vía; es 
de mencionar que ahora 
espera que el juez de control 
determine situación legal.


